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Ленинская политика мира
Успешное завершение Со

вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе по 
праву оценивается во всем 
мире как важнейшее между
народное событие. Рассмот
рев его итоги, Политбюро ЦК 
КПСС. Президиум Верховно
го Совета СССР и Совет Ми
нистров СССР отметили в 
опубликованном вчера доку
менте «Об итогах Совеща
ния по безопасности и со
трудничеству в Европе», что 
«эта беспрецедентная в ис
тории встреча руководящих 
деятелей 33 европейских го
сударств, США и Канады 
стала событием огромного 
международного значения. 
Она положила начало ново
му этапу разрядки напря
женности, явилась важным 
шагом на пути закрепления 
принципов мирного сосущест
вования и налаживания отно
шений равноправного сотруд
ничества между государства
ми с различным обществен
ным строем».

Весь советский народ го
рячо одобряет и поддержива
ет эту высокую опенку ито
гов проведенной в Хельсинки 
работы, деятельности на со
вещании делегации Совет
ского Союза во главе с Ге
неральным секретарем ПК 
КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

На общеевропейском сове
щании государств, созван
ном в результате инициати
вы стран социалистического 
содружества, поддержанной 
стоанами Европы. а также 
США и Канадой, отмечает
ся в опубликованном доку
менте, был коллективно под
веден необходимый полити
ческий итог второй мировой 
войны, подтверждена бес
плодность н вредность поли
тики с позиции силы и «хо
лодной войны». Вместе с тем 
совещание открыло новые 
возможности для решения 
центральной задачи нашего 
времени — упрочения мира 
и безопасности народов.

Договоренности, достигну
тые на основе учета мнений 
н интересов всех участников 
встречи и при общем согла
сил. не стирая различий в 
идеологии и общественных 
системах, отвечают интере
сам всех народов Европы. 
На совещании не было побе
дителей н побежденных, при
обретших н потерявших. Со
вещание — это победа разу
ма. выигрыш всех, кому до
роги мир и безопасность на 
нашей планете.

Важнейшее значение для 
дальнейшего существенного 
укрепления мира и безопас
ности будут иметь провозгла
шенные в Заключительном 
акте совещания принципы 
суверенного равенства госу
дарств и их суверенных прав. 
Эти принципы подтверждают 
уже имеющие юридическую 
силу соответствующие поло
жения двусторонних межго
сударственных договоров и 
других документов, подпи
санных за последние годы 
нашей страной е Францией, 
ФРГ. США, Великобритани
ей. Италией, Канадой и т. д. 
Их осуществление будет 
способствовать созданию на 
континенте атмосферы вза
имного доверия, уверенности 
в свободном, независимом, 
мирном развитии каждой 
страны.

Существенную роль в уп
рочении мира и безопасности 
в Европе призваны сыграть 
согласованные меры по ук
реплению доверия, направ
ленные на уменьшение опас
ности вооруженных конфлик
тов. Итоги совещания откры
вают новые возможности для 
дальнейшего расширения и 
активизации всестороннего 
сотрудничества европейских 
государств в области эконо
мики. науки, техники, охра
ны окружающей среды и в

других сферах экономиче
ской деятельности, как и в 
гуманитарных вопросах — 
развитии обменов в области 
культуры, образования, ин
формации, контактов между 
людьми, сотрудничества в 
общеевропейском масштабе 
при соблюдении законов и 
традиций каждой страны. 
Тем самым будет происхо
дить упрочение взаимопони
мания между государствами 
и народами. В то же время 
это позволит всем народам 
континента более успешно и 
рационально использовать 
материальные и духовные 
ценности, находящиеся в их 
распоряжении.

Политбюро ЦК КПСС. 
Президиум Верховного Сове
та СССР и Совет Минист
ров СССР заявили, что они 
исходят из того, что все го
сударства. представленные 
на совещании, будут пре
творять в жизнь достигнутые 
договоренности. Что касается 
Советского Союза, то он ста
нет действовать именно так, 
ибо этн договоренности отве
чают принципам мирного со
существования и междуна
родного сотрудничества, ми
ра н свободы народов, кото
рые были выработаны В. И. 
Лениным и которые Совет
ское государство отстаивает 
на протяжении всего своего 
исторического пути.

«Линия нашей партии и 
государства в международ
ных делах хорошо известна,
-— говорил Генеральный се
к р е т а р ь  ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев на встрече с 
избирателями Бауманского 
избирательного округа Мо
сквы. — Она вытекает из 
самой природы социализма 
и целиком подчинена интере
сам мирного созидательного 
труда советских людей и на
ших братьев в социалистиче
ских странах. Будучи после
довательно классовой.^ она 
служит деду мира, свободы и 
безопасности всех народов, 
делу их национальной неза
висимости и социального про
гресса. отвечает интересам 
самых широких масс во всем 
мире».

Вся деятельность нашей 
партии, ео Центрального 
Комитета, Политбюро ПК и 
лично товарища Л. ГГ Бреж
нева направлена на осу
ществление отих благород
ных целей. В документе «Об 
итогах Совещания по безо
пасности и сотрудничеству в 
Европе» подчеркивается вы
дающийся вклад Леонида 
Ильича Брежнева в осущест
вление внешне-политического 
курса Коммунистической
партии и Советского госу
дарства. в выработку и реа
лизацию Программы мира, 
что сыграло огромную роль 
в деле достижения разрядкп 
напряженности. Его целеуст
ремленная и движимая неус
танной заботой о мире на 
земле деятельность, указы
вается в документе, имела 
важное значение для созыва 
и успеха общеевропейского 
совещания. Наша партия, со
ветский народ высоко ценят 
эту активную самоотвержен
ную деятельность и выража
ют полное одобрение высту
плению товарища Л. И. 
Брежнева на совещании в 
Хельсинки.

Широчайшие слои ми
ровой общественности с глу
боким удовлетворением от
мечают в эти дни. что меж
дународная разрядка все 
больше наполняется кон
кретным материальным со
держанием. Материализация 
разрядки — суть всего, что 
должно сделать мир 'в Евро
пе действительно прочным и 
незыблемым. Провозглаше
ние правильных и справед
ливых принципов отношений 
между государствами — 
очень важный факт сам по 
себе. Но не менее важно 
укоренить эти принципы в

современных международных 
отношениях, внедрить их в 
практику и сделать законом 
международной жизни, пре
ступить который не дано 
никому.

Для того, чтобы надежды 
народов, связанные с реше
ниями совещания в Хельсин
ки, оправдались полностью, 
не были поколеблены при 
каких-либо осложнениях, 
нужны дальнейшие общие 
усилия, повседневная работа 
государств — участников 
встречи по углублению раз
рядки. Претворение в жизнь 
провозглашенных принципов 
и договоренностей потребует 
от Советского Союза, всех 
миролюбивых стран новых 
серьезных усилий, преодоле
ния трудностей н препятст
вий со стороны сил. противо
стоящих делу мира и раз
рядки.

Советский Союз считает, 
что общеевропейское совеща
ние является отправным 
пунктом для последующего 
всестороннего продвижения 
по пути прочного мира и ис
ключения войны нз . жизни 
народов. Главное сейчас со
стоит в том, чтобы-дополнить 
политическую разрядку воен
ной. Одна из первоочередных 
задач в этом плане состоит 
в том, чтобы найти пути к 
сокращению вооруженных 
сил и вооружений в Цен
тральной Европе без ущерба 
для безопасности кого бы то 
ни было и с пользой для 
всех. Важнейшие требования 
нашего времени — добиться 
сокращения, затем н прекра
щения гонки вооружений, 
продвигаясь ко всеобщему и 
полному разоружению,
уменьшать военное противо
стояние на европейской зем
ле. добиваться преодоления 
раскола Европы на противо
стоящие военные блоки. 
КПСС п Советское государ
ство исходят из того, что ре
шения совещания должны 
иметь большое значение не 
только для европейцев, что 
разрядка напряженности
должна расширяться, углуб
ляться. распространяться на 
все районы мира.

В эти дни трудящиеся на
шей страны, обсуждая и еди
нодушно приветствуя поло
жительные итоги Совещания 
по безопасности н сотрудни
честву в Европе, вновь вы
ражают решительную под
держку ленинской внешней и 
внутренней политике Комму
нистической партии Совет
ского Союза, неустанной 
деятельности ее Центрально
го Комитета по успешному 
воплощению в жизнь реше
ний XXIV съезда КПСС, вы
работанной нм Программы 
мира. Живой отклик и пол
ное одобрение находит в 
партийных и других общест
венных организациях, у всех 
советских люден указание 
Политбюро ЦК КПСС, Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР. Совета Министров 
СССР на то, что закрепление 
и развитие разрядки на ев
ропейском континенте, рас
ширение сотрудничества
между странами и народами 
предполагают неустанные 
усилия, направленные на 
дальнейшее развитие совет
ской экономики, науки, 
культуры, на развертывание 
идеологической работы в ду
хе воспитания коммунистиче
ской сознательности, повы
шения активности масс в 
борьбе за коммунизм.

Готовясь достойно .встре
тить XXV съезд КПСС, наш 
народ своим творческим со
зидательным трудом, актив
ным воплощением в жизнь 
предначертаний партии ук
репляет могущество Совет
ского государства, фунда
мент ленинской политики ми
ра. безопасности и свободы 
народов.

(«Правда», 8 августа).

В бригаде В. Янышевского
Пятого августа при

шло короткое сообщение 
из Аслановского, леспром
хоза. Бригада Героя Со; 
пианистического Труда 
В. П. Янышевского вы
полнила пятилетний план. 
На счету этого коллекти

ва свыше 325 тысяч ку
бометров.

Теперь лесозаготовите
ли ставят задачу досроч
но выполнить обязатель- 

. ство, принятое на пяти
летку. В завершающем 
году пятилетки коллектив

борется за 200-тысячиый 
рубеж. Идя навстречу 
Дню работника леса, ас- 
лановцы решили вьшол- 

. пять суточный график не 
менее чем на 110 процен
тов.

В. КРАСНОЯРОВ.
В е р х н е к етск и й  рай он .

Монтаж спиралей электроламп — одна из 
сложных операций. И с ней отлично справ
ляется монтажница электролампового завода
H. Евдокимова. _

Надя четыре года назад окончила ГП1 S -17
и с тех пор трудится в 21-м цехе. Она лучшая 
по профессии. При норме 1.600 она монтирует
I. 900 спиралей в смену.

Фото В. Казанцева.

Н А В С Т Р Е Ч У  
X X V  СЪЕЗДУк пс с

В счет десятой 
пятилетки

Четко трудится в 
ГРСУ-1 Томского ремонт
но-строительного треста 
бригада, которую возглав
ляет кавалер ордена Тру
довой Славы III степени 
Фридрих А-вгуетович Эрд
ман. Свою пятилетку кол
лектив выполнил за 3,5 
года, ему присвоено зва
ние лучшей бригады Со
ветского района г. Том
ска.

В счет десятой пяти
летки трудятся также 
звено отделочников Ф. Т. 
Галана из ГРСУ-1, зве
нья маляров 3. П. Батю- 
ковой и В . П . М ард ю ш it- 
н о й  из ГРСУ-Н, каменщи
ки А, М. Зайцев и В. В. 
Мешечак.

С. ВАГИН, 
председатель объеди
ненного поотройкома 
Томского ремонтно- 

строительного треста.

Успех — 
в ритмичности

Хорошо работает в за
вершающем году пятилет
ки коллектив Томского 
подшипникового завода.

— Главный показатель 
деятельности всех наших 
цехов, Л- говорит глав
ный инженер предприя
тия Г. П. Колосов, — это 
количество подшипников, 
выпускаемых за сутки. 
Не допускать ни малей
шего отставания, четко 
выдерживать ежеднев
ный график — вот пра
вило, которое помогает 
нам добиваться хороших 
показателей.

На заводе широко раз
вернулось соревнование 
под девизом «XXV съез
ду КПСС — сорок удар
ных вахт!». Эго соревно
вание проводится в не
сколько этапов. Сейчас 
подведены итоги первого. 
Лучшими оказались цехи 
прутковых автоматов и 

Я железнодорожных под
шипников . Успешно за
вершив семимесячную 
программу, коллектив за
вода ритмично работает и 
в августе.

В. МИХАЙЛОВ.

В обкоме КП СС , облисполкоме, облсовпрофе и обкоме ВЛКСМ

КТО ВЫЙДЕТ ПОВЕДНТЕЛЕИ?
О развертывании областного социалистического 
соревнования на уборке урожая и выполнении 
комплекса осенне - полевых работ в 1975 году

Досрочно:
Дриаде повышенные 

обязательства в честь 
XXV съезда КПСС, кол

лектив строительно-мон
тажного поезда N° 299 
1 августа выполнил пяти
летие е -задание собствен
ными силами и 8 августа 
— по генеральному под
ряду. На сооружении 
Колпашевского грузового 
речпорта, аэропорта и 
других объектов выпол
нено работ более чем на 
15 миллионов рублей.

До конца года коллек
тив взял обязательство 
сверх пятилетнего плана 
освоить дополнительно
1.500 тысяч рублей. Пе
ревыполнено. задание по 
росту пооизводительности 
труда. С начала пятилет
ки получено 627 тысяч 
рублей прибыли.

Замечательные образцы 
труда показывают брига
ды монтажников А. А. 
Ан тонов а, шт ук ат у ров-м а- 
ляров А. II. Перескоко
вой. многие другие пере
довики производства.

М. НЕХОРОШЕВ,
заместитель управ
ляющего трестом 

«Томсктрансетрой».

Программу 
года —
к 20 октября

Коллектив треста
« П р ом механо м он т аж » уп - 
равнения «Химстрой» 
справился с заданием по 
росту производительности 
труда, запланированным 
на девятую пятилетку. По 
сравнению с 1970 годом 
производительность труда 
в тресте выросла на 45,5 
процента, что значитель
но превышает контроль
ные цифры для строи
тельных организаций, 
установленные Директи
вами XXIV съезда пар
тии. Этих успехов коллек
тив смог добиться благо
даря лучшему использо
ванию рабочего времени, 
укреплению трудовой дис
циплины, повышению ква
лификации кадров, вне
дрению передовых, мето
дов труда, механизации 
тру^емких процессов, 
усилению материальной 
заинтересованности ра
ботающих в результатах 
своего труда.

Коллектив монтажни
ков встал на трудовую 
вахту в честь приближаю
щегося XXV съезда 
КПСС. Рабочие и инже
нерно-технические работ
ники обязались програм
му 1975 года выполнить 
к 20 октяб|ря, а пятнлет- 
ний план —- к '58-й годов
щине Великой Октябрь
ской социалистической 
-революции.

А. СТРОИКИН.

Придавая .важное значе
ние своевременному и каче
ственному проведению убор
ки урожая и всего комплек
са осенне-полевых работ в 
1975 году, выполнению со
циалистических обяза
тельств в честь XXV съезда 
КПСС, бюро обкома КПСС, 
исполком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ постанови, 
ли: развернуть областное со
циалистическое соревнова
ние районов, колхозов, сов
хозов, хлебоприемных пунк
тов, комбайно-транспортных 
отрядов, машинистов жаток 
за высокопроизводительное 
использование техники, ус
пешное проведение осенне
полевых работ с высоким 
качеством и выполнение со
циалистических обяза
тельств 1975 года.

Победителями областного 
социалистического соревно
вания на уборке урожая в 
1975 году признаются:

— районы, колхозы и 
совхозы, обеспечившие за 
неделю наибольший прирост 
убранной плошали зерновых 
культур, продажи зерна го
сударству. засыпки класс
ных семян, вспашки зяби, 
скирдования соломы, посева 
ржи при высоком их качест
ве (выполнение этих работ 
учит we а етс я нарас таюгц и м 
итогом):

комбайно-тракспорт- 
ные отряды. • обеспечившие 
за неделю наибольший при
рост намолоченного зерна 
на списочный комбайн при 
хорошем качестве работ (с 
учетом намолота с начала 
уборки):

— машинист, скосивший 
за неделю на. жатке ЖВН-6 
культуры с наибольшей пло
щади, но не менее 150 гек. 
тароз по южной и 120 —
по северной зонам, на жатке 
ЖБА-3,5 соответственно — 
не менее 100 и 80 гектаров.

Итоги соревнования райо
нов, колхозов и совхозов, 
комбайно-транспортных от
рядов. машинистов жаток по 
южной и северной зонам бу
дут подводиться еженедель
но. Окончательные резуль
таты будут подведены к 7 
ноября 1975 года.

Для поощрения победите
лей соревнования упрежда
ются:

— для районов северной 
и южной зон — два перехо
дящих Красных .знамени об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ и флаг т р у д о в о й  
славы в газете «Красное 
знамя»:

•— для хозяйств, комбай
но-транспортных отрядов и 
машинистов жаток -— Доска 
почета в газете «Красное 
знамя».

Комбайнерам и машини
стам жаток,, намолотившим 
наибольшее количество зер
на и, скосившим наибольшую 
площадь раздельным спосо
бом, по итогам уборочных 
работ присваивается звание 
«Лучший комбайнер, маши
нист жатвы-75» с вручением 
удостоверения и ценного по
дарка. ;

Особо отличившиеся на 
выполнении комплекса осен
не-полевых ' работ комбайне
ры, трактористы-ма шини ет ы, 
шоферы, сушильщики зер

на, колхозники, рабочие сов
хозов, промышленных пред
приятий, а также студенты 
будут представлены к на
граждению общесоюзным 
нагрудным знаком «Победи
тель социалистического со
ревнования 1975 года», 
«Отличник социалистиче
ского соревнования сельско
го хозяйства РСФСР» и пре
мированы туристскими пу
тевками в дома отдыха и на 
ВДНХ.

Томский облпотребсоюз 
обязан выделить для прода
жи передовикам сельскохо
зяйственного производства, 
добившимся наиболее высо
ких показателей на выполне
ний комплекса осенне-поле
вых работ в 1975 году, 100 
легковых автомашин и 50 
мотоциклов с колясками, в 
том числе для работников 
уп р ав л ен и я х лебо прод у к то в 
-— 5 автомобилей и 2 мото
цикла.

Горкомы и райкомы 
КПСС, горрайиспрлкомы, 
обком профсоюза работни
ков сельского хозяйства и 
заготовок, горкомы и райко
мы ВЛКСМ должны напра
вить усилия партийных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций на всемер
ное повышение трудовой и 
п ол итич е с. ко й акт и в« ости
тружеников села, разверты
вание их творческой иници
ативы. организованное про. 
ведение жатвы, обеспечить 
своевременное подведение 
итогов, широкую гласность 
соревнования, обобщение я 
внедрение в производство 
опыта передовых коллекти
вов.

с т ь  п я т и л е т и и й !
М еханизированны е отряды 

областного объединения «Сель
хо зте хни ка »  добились больш ого 
успеха  — на пять месяцев 
раньш е срока  вы полнен пя ти 
летний  план м ехани зи ро ванны х 
работ в ном енклатуре  и по 
реализации .

Более 700 тракто ров  объеди
нения занято  на производст
венном об служ и вании  колхозов 
и совхозов. За 4 пода и 7 меся
цев заготовлено 2-894 ты сячи  
тонн  торф а при  плане пя ти 

летки  2.450 ты сяч тон н , освое 
но новы х земель более 41 ты  
сячи гектаров . О дновременно 
велись работы  по  б лагоустрой 
ству сел. сод ерж анию  дорог 
подготовке  си л осн ы х транш ей  

Н ы нче для лучш ей коорлина 
ции работ при областном объе 
динении  «С ельхозтехника» со 
здается трест по произведет 
венном у и а гр о хи м и ч е ско м у  
об служ и ван ию  колхо зов  и сов
хозов. По договорам с хозяйст 
вами он будет пр ин и м ать , хра

нить  и вносить в по чву  м ине
ральны е и ор га ни че ские  удоб
рения. готовить туко см е си , до
бы вать торф  и изве стковы е  
м атериалы , заним аться хи м и че 
ской  защ итой  растений и об
служ и ван и ем  се л ьско хо зя й ст
венной авиации .

А. ЗВЯГИНЦЕВ, 
н ача л ьн ик управления пр о 
изводственного  о б сл уж и 
вания колхозов  и совхо
зов областного объедине

ния, «С ельхозтехника».

КАЧЕСТВО  -  ГЛАВН АЯ  ЗА П О В ЕД Ь ХЛЕБО РО БА

НИ СИСТЕМЫ, 
ИИ КОНТРОЛЯ

В совхозах Молчановско- 
го района за последние два 
года появились примеры 
удачной закладки сенажа, 
когда этот корм сохраняет 
до самой весны и аромат лу
гов, и другие свои достоин
ства. Механизаторы закреп
ляют все ценное из своего 
опыта, учатся , на ошибках. 
Это можно сказать о передо
вых коллективах, работаю
щих в Соколовке, Тювияке, 
Колбинке.

Стремление к лучшему, 
увы, обнаруживается не вез
де. Отдельные механизато
ры, руководители и специа
листы все еще не определи
ли принципиальную линию 
в борьбе за качество. Край
не редкие гости в эти дни на 
лугах, у силосных и сенаж- 
ных траншей совхозные зоо
техники и ветврачи.

Вот красноречивый штрих. 
Решили мы ознакомиться с 
материалами лабораторных 
анализов сена, силоса и се
нажа заготовок прошлого 
года. И были разочарованы.

— У нас данные только 
по одному совхозу из трех, 
— сказала нам главный вет
врач райсельхозуправления 
Н. II. Базакииа. — Лабора
тория направляла их непо
средственно в хозяйства.

Странно... Кому другому, 
а уж ветработникам извест
но, что означают для каждой 
фермы добрые корма и ка
кой наносится урон, если 
они испорчены. Ведь резуль
таты анализа в руках спе
циалистов райсельхозуправ
ления могут быть надежным 
подспорьем в их сегодняш
ней борьбе за качество.

Через два дня главный 
ветврач сообщила:

— Просмотрели в совхо
зах кучу бумаг — не нашли.

Мы не сдавались:
— А если поискать еще, 

понастойчивее?
И материалы нашлись...
— 400 тонн сенажа, что 

укладывали в облицовочную 
траншею возле Сарафанов- 
ки, оказались вообще непри
годными, мы вынуждены бы
ли исключить их из рациона 
дойного стада, —■ заявила 
главный зоотехник совхоза 
«Знамя» Н. А. Стальмакова.

Технологию здесь грубо 
нарушали. Видели наруше
ния уполномоченные, учет
чики, контролеры. Заклад
кой интересовались «все по. 
немножку», только конкрет
но за качество никто не от-, 
вечал.

Сделаны ли , вьгводы? 
Улучшена ли система конт
роля?

— Прием кормов и конт
роль за качеством мы не по
ручаем фуражирам, -— пояс
няет директор, совхоза «Зна
мя» И. И. Гриценко. — Во- 
первых, кадров нехватка, а 
во-вторых, не вижу необхо
димости. Закладку я сам 
контролирую. Смотрят так
же и управляющие.

Личный контроль .— это, 
разумеется, и право директо
ра, и обязанность, но может 
ли такой контроль быть все
объемлющим и надежным?

Вот сарафановская тран
шея, что в березовом меж- 
лесье. Закладываются кле
вер с тимофеевкой: сырая,
зеленая масса сваливается 
сюда сразу из-под косилок, 
без подвяливания.

— Конечно же, это силос,
— говорит учетчик Б. И. 
Фукало®, — так мы в пер
вый день и для сводки пнеа. 
ли. А теперь почему-то по
казываем как сенаж.

Достоинство корма от пе
ремены названия наверняка 
не -изменится. Не станет он 
лучше и от того, что трам
бовка делается нерегулярно.

Рядом с траншеей свалена 
бульдозером земля, она. по
падает в корм.

— По специальности, я 
механизатор. — продолжа
ет Фук а лов. — Моя забота
— учет и чтобы машины на 
лугах крутились. За качест
во я не отвечаю.

А кто же?
В Прогрессовском отделе

нии того же совхоза качест
во прошлогоднего сенажа 
было средним. Получит ли 
такую же оценку корм ны
нешней заготовки? Твердой 
уверенности пока нет. С пер
вой траншеей справились 
быстро, а вторую заклады
вают уже двенадцатый день. 
По секциям. Такой метод 
применили впервые, н-о суть 
его извращена:, пленной и 
землей секции не закрыва
ют, решили сделать , это, 
лишь когда будет готова вся 
траншея.

Мы разрывали подерну
тый плесенью, бьющий затх
лостью верхний слой, запу. 
скали рукй до локтя и тут 
же отдергивали —• каждый 
раз обжигало нестерпимо, 
как огнем.

Так же борются за качест
во и в Гршшгаском отделе, 
нии совхоза «Молчанов- 
ский». Уже полмесяца про
шло, как во -второй траншее 
заложено две секции сена
жа. Когда будут закрывать? 
Здесь так (рассудили: «Во-
первых, . нет пленки, во-

вторых, землей заваливать 
необязательно, корм и так 
сохранится, пожалуй...».

Около 200 тонн сенажа 
заложено в Молчановском 
отделении. Цифру эту наме
чают увеличить почти вдвое. 
Закладка продолжалась свы
ше десяти дней и, вероятно, 
продлится еще столько ,же. 
Корм «горит».

.Что гут подучится — 
не знаю, — разводит рука
ми управляющий А. Г. Яку
тии.
. Управляющий встрево. 
жен, но не настолько, чтобы 
принять исчерпывающие ме
ры. В сложившейся ситуа
ции корм могла бы спасти 
непрерывная, тщательная 
трамбовка. Как раз ее-то и 
нет: Не. было -в траншее трак
тора днем, не было его и 
ночью.

Теперь — о силосе. В 
совхозе «Молчановский» бы
ло взято зимой для (.исследо
вания. в лаборатории 16 
проб, 8 из них получили 
плохую оценку. В пяти тран
шеях из двенадцати плохим 
оказался силос в «Тунгусом
ском».

Факторов, определяющих 
высокое качество, немало. 
Важцо, например, при за
кладке добавлять соломен
ную резку. Ведь, солома, как 
известно, нормализует про
цесс брожения зеленой мас
сы, делает хорошим показа
тель кислотности.

Уборка кукурузы на силос 
близится. Принимаются ли 
меры, чтобы избежать оши. 
бок? Будет ли закладывать
ся кукуруза с добавлением 
соломы и минеральных ве
ществ?

— И можно, и нужно де
лать это, — говорит дирек - 
тор совхоза _ «Тунгусозский» 
В. Н. Смолин. — Почему не 
практиковали? Просто в 
страду много разной работы, 
«Духу» не хватает.

Н. Е. Гречухнн, директор 
совхоза «Молчановский»:

— Штука, конечно, от
личная, но не успеваем . мы 
делать все сразу.

— А если все же взяться 
всерьез, настойчиво?

В. Н. Смолин:
.— Попробуем заложить 

пару ям: в Колбнике и Тун
гу сове.

Н. Е. Гречухин:
-—. Попытаемся и мы, на 

фермах в Молчанове и Со
коловке. Есть у нас КИРы 
я сенажные тележки есть. 
На дело это можно выде
лить двух механизаторов.

Нет, не всегда уместно 
делать ссылки на . причины 
объективные. Немало зави
сит и от факторов субъек
тивных.

В. РЫНДИН, 
сотрудник молчаяов- 
ской районной газеты 

«Знамя коммунизма»;
Н. ПЛЕЩЕНКОВА, 

корреспондент районно
го радиовещания;
Г. ЛЮБОВСКИИ, 

наш корр. 
Молчановский район.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



i

КРАСНОЕ ЗНАМЯ* ■ 9 августа 1975 года

С'*
ш а р !

■ ■л ч , f  , • I  v :;i;. ,

v

Д ОМА над ним по
смеивались. Каждый 
вечер, попозже, он 

выходил покурить — про
верял, пе потянуло ли с 
севера моровцем. Градусов 
бы тридцать пять — сорок, 
можно и побольше, хоть на 
недельку, чтобы добраться 
холоду сквозь снежную пе
рину, успокоить проклятые 
болота” Январь на исходе, а 
торфяники и не думали 
схватываться. Не работа, од
на маята...

Но и сегодня ничего уте
шительного. Тихон Василье
вич стоял на крыльце, злил
ся на ясную ночь, на круп
ные яркие звезды в небе. 
Поселок уже засыпал. Тиши
ну нарушал лишь привыч
ный перестук двигателя 
электростанции, да иногда 
где-то под звездами прохо
дил реактивный лайнер... 
Сейчас все дороги сходятся, 
ведут в Сибирь или над Си
бирью. Невидимый авиа
мост как бы соединял не
большой таежный поселок 
со всей страной.

Вот бы по этому мосту пе
ребросить на лесопункт тех
нику. Замучились совсем с 
проклятыми болотами. Един
ственный в поселке гусенич
ный тягач послали проби
вать дорогу — утонул. На 
выручку трактор послали, 
за ним второй. Теперь и 
тракторы надо спасать. В 
общем, не лесозаготовитель
ная бригада у них, а общест
во актйвистов-спасателей. 
План разве что еще в кубо
метрах доводится. Только 
как и чем взять эти кубо
метры?..

Тихон Васильевич Вла
сенко попал в Сангальку по 
случаю. Их семья жила в 
Новосибирской области.
Вслед за отцом — разнора
бочим леспромхоза пришел 
в леспромхоз и Тихон Ва
сильевич. С год он был воз
чиком, вывозил на телеге 
бревна из деляны. Когда по
ступили первые тракторы, 
еще газогенераторные, «на 
чурочках», его потянуло к 
технике.

Перевели Власенко в при
цепщики. С первых же дней 
он подружился с трактори
стом и каждую свободную 
минуту проводил за рычага
ми. Вскоре уже свободно 
управлял механизмом. Од
нажды они возвращались из 
деляны. Вел7 трактор Вла
сенко. Перед поселком, пе
редав рычаги трактористу, 
он решил выпрыгнуть на хо
ду. Рука скользнула по ло
бовому стеклу, и, ничего не 
успев осознать, Власенко 
сорвался вниз. Гусеницы 
прошли до ноге.

— Открытый перелом, 
большая потеря крови, —• 
сказал поселковый фельд- 
шео и, наложив -шину, при
казал везти за 50 километ
ров в районную больницу.

К счастью, молодость, на
стырный характер, здоровье 
взяли свое. Власенко спу
стя полгода уже прыгал на . 
костылях, потом перешел на 
палочку. По нескольку часов 
в день он тренировал, разра
батывал ноту, заставлял се
бя ходить, не хромая.^И до
бился своего. Лечащцй врач 
пошутил, что его больной 
убежал от инвалидности. 
Тихон Васильевич снова 
Пришел в лес, сдав на права 
тракториста, на тот же са
мый «чурочник».

Вместе с ровесниками он 
ушел на службу в армию, 
скрыв от медицинской ко
миссии свою травму. И по
том в части, как бы ни было 
тяжело на кроссах, марш- 
бросках, он ни разу не по
жаловался, не обратился к 
врачу. «Назад пятки нель
зя» — это не слова само
успокоения. Это правило его 
жизни — не отступать и не 
уступать. И, наверное, не 
будь так крепка его воля, не 
было бы сегодня известного 
лесозаготовителя, уважае
мого человека, кавалера opj 
денов Ленина, Октябрьской 
Революции.

По-разному складывается 
жизнь, и нередко способ
ный. трудолюбивый человек, 
поддавшись течению собы
тий, не успевает показать 
себя, своих способностей, 
Кого винить в несбывшихся 
надеждах? Обстоятельства? 
Самое легкое. У Тихона Ва
сильевича своеобразные «от
ношения» с обстоятельства
ми. Вернулся из армии — 
трактористы в леспромхозе 
не нужны. Пошел в прицеп
щики. Когда ему доверили 
новую машину, кончились 
лесные массивы. Предприя- 
тие закрылось.

На семейном совете ре- 
шили переехать в один из 
леспромхозов Томской оо- 
ласти. Бывшие соседи Тихо

BETEFAH ЛЕСНОЙ ПРО
МЫШЛЕННОСТИ АЛЕК
СЕИ ИВАНОВИЧ БАКША- 
ЕВ ПЯТНАДЦАТЬ ЛЕТ ВА
ЛИЛ ЛЕС В ДЕЛЯНАХ 
КОМСОМОЛЬСКОГО ЛЕС
ПРОМХОЗА, А СЕЙЧАС 
ОН ЗАНЯТ В РЕМОНТНОЙ 
СЛУЖБЕ ВЕРХНЕГО
СКЛАДА ВАХТОВОГО 
УЧАСТКА «ЧУЙКА».
БЕЗОСТАНОВОЧНАЯ РА
БОТА ВСЕХ АГРЕГАТОВ 
УКРУПНЕННОЙ ЛЕСОЗА
ГОТОВИТЕЛЬНОЙ БРИГА
ДЫ — ВОТ ПОКАЗАТЕЛЬ 
ЕГО РАБОТЫ.

Фото Е. Лисицына.

на Васильевича, уехавшие 
в Васюгансюий леспромхоз 
Каргасокекого района, звали 
к себе. Лес отличный, что 
ни сосна—ТО кубометр, на 
сто лет его хватит. Решились 
на переезд. К Власенко при
соединился и Анатолий Ки
реев, отличный водитель. 
Добрались до Каргаска лег
ко, а вот в Тевриз—поселок 
Васюганского леспромхоза
— вылететь не удавалось. 
Зарядил дождь, по местным 
авиалиниям из-за непогоды 
не шли самолеты. Пришлось 
толкаться в тесной комнате; 
аэропорта день, второй. По
неволе познакомились с пас- _ 
сажирами. Те оказались то
же лесорубами. Только лете
ли они в поселок Толпарово
— центр Сингальского лесо
пункта Каргасокекого лес
промхоза. Пока ждали пого
ду, уговорили сингальцы 
Тихона изменить маршрут. 
На лесопункте в это время 
открывался новый участок в 
богатом таежном массиве. 
Пробивались первые улицы, 
ставились дома, понятно, что 
нужны были люди.

— Речка у нас Сангаль- 
ка. Знаешь, как переводит
ся, — глухариная река. А 
лес...

И Тихон Васильевич впер
вые в переполненном аэро
порту услышал то ли быль, 
то ли присказку, которую до 
сих пор рассказывают на 
лесопункте каждому новому 
человеку...

Лесоустроители готови
лись обследовать массивы 
по рекам Сангалька, Киев
ский Еган. Начальник эк
спедиции встретился с охот- 
ником-остяком, отлично 
знавшим тайгу на десятки 
километров вокруг, и услы
шал обескураживающее:

— Плохой лес будет.
Но, к огромному удивле

нию, партия столкнулась с 
отличными сосновыми бора
ми. Высокие косы, словно 
под зеленым упругим пару
сом, на многие километры 
разрезали болотистое море. . 
Даже сердца бывалых изы
скателей дрогнули — одни 
корабельнйк.

Вернувшись из экспеди
ции, начальник партии разы
скал охотника, чтобы отру
гать за- неудачную шутку, 
из-за которой они чуть было 
не изменили маршрут изы
сканий. И снова услышал:

— Говорил тебе, не ходи, 
плохой лес будет.

— Чем же он плохой?
— Пять раз стреляешь, 

пока белке в глаз попадешь. 
Так высоко сидит...

Снова. Власенко услышал 
присказку о знаменитых со
сняках в первый же день ра
боты, в бригаде Виталия 
Бареемова. На Сангальке 
его назначили в эту брига
ду... сучкорубом. Право на 
трактор предстояло заслу
жить. Работали они в хоро
шем, по мнению Власенко, 
сосняке, такого он и не ви
дал прежде. Бескрайний ко
вер брусничника, сквозь зе
лень которого только-только 
пробивался узор ягод: Хоро
шая погода. Строевой лес. 
На душе было легко. Все 
ему нравилось на новом ме
сте. Даже топор в руках не 
смущал: надо, значит, надо, 
придется порубить сучки. В 
бригаде Бареемова работа
лось легко. Виталий — мо
лодой невысокий подвиж
ный парень, умеючи управ
лялся с новеньким ТДТ-75. 
До погрузочной площадки— 
рукой подать. Бригадир ус
певал и воз отвезти, и по
мочь зачокерйвать новый 
воз, и топором помахать, иг
раючи расправляясь с сучка
ми. И тогда в кабину посы
лал Власенко, чтобы руки 
от рычагов не отвыкали. Вн-# 
талий никого не торопил, не 
делал замечаний, но вел 
счет и минутам, и кубомет
рам. И чувствовалось, что 
очень бы хотел иметь их по
больше. Однажды, когда они 
вернулись из лесосеки, Ви
талий подозвал Власенко к 
доске показателей.

— Видишь, сколько у 
Янышевского — не уто
нишься. Может, позже ты, 
став бригадиром, сумеешь.

Молодой парень явно рас-# 
страивался от этого «не уго
нишься». За бригадой Яны
шевского, действительно, ни
кто ни на лесопункте, ни з 
области угнаться не мог. 
Барсемову, который сам 
прошел школу Янышевско
го, очень хотелось бы нару
шить традиционное лидерст
во. И полушутливое «мо
жет, ты сумеешь» было при
знанием своего сучкоруба 
равным лучшим механизато
рам. Бригадир понимал, что 
Тихон Васильевич с его яв
ными способностями, высо
кой ответственностью к ра

боте, ровным, доброжела
тельным характером долго 
«на сучках» не задержится. 
И он оказался прав.

Как и у многих механиза
торов, у Власенко путь к 
бригадирству Лежал через 
стажировку в лучших кол
лективах. От Бареемова его 
перевели подменным тракто
ристом в бригаду Владрима- 
ра Павловича Янышевского.. 
У Тихона была «роль на вы
ходе» —■ ждать, пока сло
мается основной трактор. 
Понятно, что в резерв хоро. 
шую технику не поставят.

Но в решающие моменты 
ни трактор, ни тракторист 
не подводили именитого бри
гадира. Тихон Васильевич 
внимательно присматривал
ся к человеку, вокруг имени 
которого столько разговоров. 
Янышевекий — почти его

ПАРТИЙНАЯ
ХРОНИКА
Эффективность
работы

В Тегульдете состоялся 
пленум райкома партии, на 
котором рассмотрен вопрос о 
работе по выполнению поста
новления ЦК КПСС «О со
стоянии критики и самокри
тики в Тамбовской област
ной партийной организации».

Докладчик — второй се
кретарь райкома' КПСС 
В. С. Хлякин основное, вни
мание уделил деятельности 
партийных организаций ле
созаготовительных и сельско
хозяйственных предприятий. 
На пленуме отмечалось, что 
леспромхозы, выполняя, из

любящий и знающий . дело, 
во всем поддерживающий 
бригаднфа. Пришла к Вла
сенко известность.

Может быть и по-иному 
завершился бы их спор с 
Янышевским. Но события 
вдруг неожиданно и круто 
повернулись. Владимир
Павлович перевелся на дру
гое предприятие. Власенко, 
посоветовавшись с товари
щами, послал письмо Влади
миру Павловичу, предложил 
начать соревнование. Их 
трудовой спор продолжался 
и после того, как Янышев- 
ский создал первую в обла
сти укрупненную лесозаго
товительную бригаду. В ней 
было 17 человек, она распо
лагала четырьмя трактора
ми. Такие же бригады к то
му времени отлично показа
ли себя в Тюменской обла*

вестное постановление ЦК 
КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов КПСС по 
мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозаготови
тельного производства», пол
ностью перешли на заготовку 
леса укрупненными бригада
ми. В настоящее время 
действуют два вахтовых 
участка, которыми заготов
лено более 60 тысяч кубо
метров древесины. Однако в 
целом по району допущено 
отставание к уровню про
шлого года. Райком, первич
ные парторганизации недо
статочно используют крити
ку и самокритику как испы
танный метод устранения 
недостатков, повышения от
ветственности кадров за по
рученное дело.

Пленум потребовал от ру
ководителей и партийных 
организаций леспромхозов

уже опять идти в атаку. Со
рваться легко, трудно вос
становить доверие к новому.

Тихону Васильевичу дав
но хотелось побывать в тю
менских бригадах. И ему по
везло: он стал участником 
всесоюзного семинара, кото
рый состоялся в Тюмени ле
том прошлого года. Участни
ки семинара обсудили, как 
выполняется постановление 
ЦК КПСС «Об опыте рабо
ты Томского, Тюменского и 
Вологодского обкомов КПСС 
по мобилизации коллекти
вов трудящихся на повыше
ние эффективности лесоза
готовительного производст
ва».

От Тюмени «АН-24» бы
стро доставил участников се
минара в поселок Советский 
—центр леспромхоза и рай
она. В бригаду Героя Социа.

принять меры к усилению 
вывозки и разделки древе
сины, улучшить работу всех 
звеньев руководства с уче
том предложений, высказан, 
яых рабочими при обсужде
нии письма передовых ле
созаготовителей области.

Ю. МЫШКИН.

Август — 
месяц ударный

Партийный актив Сгреже- 
вого на своем собрании об
судил положение дел в ка
питальном строительстве.

Как явствовало из докла
да секретаря , парткома 
Стрежевого Ю. И. Гридина, 
план освоения капитальных 
вложений в первом полуго
дии выполнен на 95. а стро
ительно-монтажных работ —- 
на 83 процента. Не выяол-

«приручая стальных коней». 
Последний раз, незадолго до 
поездки в Тюмень, он отдал 
свой ТТ-4. Нехотя отдал, 
чего греха таить. В бригаду 
поступили новые бесчокер- 
ные "агрегаты — тракторами 
не назовешь — ЛП-18. Их 
особенность —- наличие 
стальных рук, которые под
нимают спиленные деревья и 
укладывают на щит позади 
кабины. Агрегаты интерес
ны по замыслу, но как лю
бой, только что освоенный 
механизм, требуют доводки. 
В частности, для слабых си
бирских грунтов агрегат тя
желоват. Частенько подво
дит и гидравлика. В общем, 
охотников на ЛП-18 пока Не 
много. Против предубежден
ности одно оружие — при
мер. Тихон Васильевич при
нялся осваивать новый ме-

О ч е

ПОБЕДЫ ШИ  
ИЕ ПРИХОДЯТ

«Бы ть  и дейны м  —  это значит осознать  еаой тр у д  к а к  ча
стицу в е л и ко го  о б щ е го  дела —  строительства ко м м ун и зм а , 
приучиться сознавать и чувствовать, ка к , го в о р я  словам и п о э 
та, «м ой  тр у д  вливается в тр у д  м оей  республик»!».

Это значит бы ть н е п р и м и р и м ы м  к  э го и з м у  и косн ости , к  
расхлябанности и разгильд яйству, к  о б ы вательском у р а в н о д у 
ш и ю  и рвачеству».

(Из выступления Генерального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на встрече с , избирателями Бауман
ско го  избирательного округа г. Москвы).
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ровесник, и в лесу они на
чали работать чуть ли не в 
одно время. Обоим довелось 
еще погонять у пн тайных, 
сытых:и сильных коней—за 
тягловой силой в лесной 
промышленности всегда хо
роший догляд был. и корма 
не шалели. Потом Влади
мир Павлович взялся за-пи
лу. Валил деревья обычной 
двухручной (такими дрова 
пилят), лучковой — уже 
сподручнее было. Одним из 
первых на лесопункте осво
ил электро- и бензопилы. К 
«Дружбе» он привязался 
крепко, уже два десятка лет 
Вальщиком.

За это время Янышевекий 
получил права тракториста, 
Кончил школу механизато
ров, а с «Дружбой» нераз
лучен. , Такая привязанность 
к" бензопиле, догадывался 
Власенко, неспроста. Валь
щик задает тон, настрой в 
работе, управляет, если хо
чет и способностей хватает, 
бригадой.

Скупой на слова, не знаю
щий, что делать в короткие 
минуты отдыха, Янышев- 
ский, не задумываясь, бро
сался помогать сучкорубу, 
чокеровщйку, быстренько 
перекуси®, лез в кабину 
трактора и вывозил заранее 
сваленные деревья. Он про
сто не мог усидеть без дела, 
как не мог видеть человека, 
плохо или без желания вы
полняющего работу. Сразу . 
мрачнел, замыкался в себе. 
Власенко и восхищался, и 
удивлялся, и недоумевал от 
необычной яростности и не
терпимости, слегка жалел 
его. К такому сильному ра
бочему таланту чуть-чуть 
бы дара общения с людьми, 
мягкости, умения агитиро
вать за свою работу не 
только делом, но и словом.

Навсегда запомнил Тихон 
Васильевич одну смену, с 
которой началась их дружба. 
Они стредевали и погрузили 
без малого 150 кубометров 
древесины. Янышевекий по
дошел к нему с теплой, за
стенчивой улыбкой счастли
вого человека в, ни слова не 
говоря, крепко : пожал руку. 
Подумалось тогда Тихону 
Васильевичу, что такого че
ловека, всегда себя отдаю
щего работе, победить 8 со
ревновании вряд ли кому- 
нибудь удастся...

Стажировка Власенко на
долго не затянулась. У на
чальника лесопункта, види
мо, имелись. свои планы.. 
Дрчисба же q Янышевским - 
Осталась. Сохранились ува
жение к нему, признатель
ность, добрая товарищеская 
зависть к его неуемной жаж
де трудиться. Бригада Вла
сенко легко вмешалась в 
спор старых Коллективов, 
стала двадцати- и тридцати- 
тысячницей. Самолюбивый, 
горячий, вальщик Юрий 
Бондаренко, заряженный 
вирусом чемпионства, по
ставил целью стать пер
вым. Они заготовили за 
год 33 тысячи кубомет
ров, бригада Янышев 
ского — больше 35. Юрий 
сразу сник, растерял весь 
пыл и. как его ни уговари
вал Власенко («С наскока 
только шишки бьют»), ушел 
из бригады, сменил профес
сию. Вег уже много лет на
парником у него Николай 
Александрович Волошин,

сти, в Красноярском крае, в 
Приморье. Тихон Василье
вич решил продолжить эк
сперимент товарища. Под
толкнуло его еще одно об
стоятельство. , Сангалька, 
мжогие годы бывшая луч
шим участком лесного цеха 
области, незаметно растеря
ла свою славу. Райком пар
тии, обеспокоенный случив
шимся, внимательно разо
брался с положением на ле
сопункте. На бюро райкома 
партии заслушали его руко
водителей, руководителей 
леспромхоза. Присутствовал 
на бюро и коммунист Вла
сенко, теперь уже как наи
более опытный бригадир: де
сять лет —  стаж не малый. 
С него и спрос особый, не 
только за бригаду — за весь 
коллектив.

На рабочем собрании ле
сопункта Тихон Васильевич 
предложил изменить органи
зацию труда — начать рабо
тать укрупненными бригада
ми. Это "предложение пред
варительно обсуждалось и в 
партбюро, и специалистами 
лесопункта. В принципе все 
соглашались, не пришли к 
одному мнению только по со
ставу бригады. На собрании 
тоже больше всего говорили 
о том, какой быть бригаде. 
Большинство высказалось за 
То, чтобы не делиться: соз
дать одну бригаду на весь 
лесопункт, вместо шести 
имеющихся. И тут же утвер
дили бригадиром Власенко.

Объединение несло с со
бой много преимуществ. На
пример, сразу обнаружились 
лишние тракторы. Вчера 
еще не хватало — сегодня 
появились лишние. Сразу 
же благотворно сказалась 
двухсменна. Но и не меньше 
сложностей: шесть звеньев 
— еще не коллектив. Тихон 
Васильевич с первых дней 
почувствовал поддержку ма
стера В. Е. Романова, секре
таря партийной организации 
В. Н. Смирнова. Руководить 
тридцатью рабочими, найти 
к каждому из них верное 
слово — совсем не просто. 
Помогло сцементировать от
дельные звенья в бригаДу 
создание партийной, профсо
юзной групп. Партгрупорг 
Николай Иванович Емелья
нов быстро стал хорошим 
помощником бригадира.

Трудно сделать первый 
шаг. Не легче — найти пра
вильное продолжение. Ана
лиз работы укрупненной за 
первые три месяца, полуго
дие показывал значительное 
улучшение всех технико-эко
номических показателей. В 
газетах появились статьи об 
опыте первой такой укруп
ненной бригады в области. В 
1973 году она заготовила 
свыше 130 тысяч кубомет
ров. Сангалька, глухариная 
река, родина бригад-явадца- 
гитыеячниц, стала и родиной 
стотысячников.

В 1974 году бригада обя
залась заготовить 140 тысяч 
кубометров древесины. Пра
вда, кое-кто, увлеченный ус
пехом, предлагал рубеж по
больше — 150 тысяч. Вла
сенко (партгруппа поддер
жала его), отстоял свое мне
ние.. 140 тысяч кубометров 
никогда раньше не заготав
ливал лесопункт. Это боль
ше его расчетных мощно
стей. Сперва предстояло 
подтянуть все тылы, потом

диетического Труда Н. А. 
Коурова добирались верто
летом —- она работала 
на вахтовом участие. 
Власенко улетел с пер
вой группой гостей, Вер
нулся с последней. Вернул
ся, понимая истоки богатых 
кубометров тюменских кол
лективов. В леспромхозе на
ших соседей целиком пере
смотрели технологию в соот
ветствии с возможностями и 
особенностями укрупненных 
бригад. В центре огромного, 
массива вырос временный 
городок лесозаготовителей. 
В нем были культурно-быто
вые, жилые вагончики со 
всеми коммунальными удоб- 
сгвами. Рассчитывался посе
лок на 5—7 лет. Жили в 
нем две бригады: Н. А. Ко.у- 
рова и И. Г. Дранченно. 
Обязательства обеих превы
шали по 200 тысяч кубомет
ров.

Рядом с поселком, метров 
за 250 —300 — просторная 
погрузочная Площадка брига
ды Коурова. Звенья одновре
менно трелевали сюда лес и 
с помощью бульдозера, че
люстного погрузчика укла
дывали его в штабеля. Зи
мой по ледовым дорогам 
древесину вывезут на ниж
ний склад. Бригада не зави
села от дорог, транспорта. 
Ее обязанность . взять 
лес. Это был тот же вахто
вый метод, какой применяли 
каргасокцы, только йе свя
занный с разделкой и сдачей 
леса. Так работали тюменцы 
с начала апреля по ноябрь.

Все в поселке подчиня
лось трехсменному ритму — 
главной особенности тюмен
ских бригад. Весь световой 
день (а на.севере это первая 
и большая часть второй сме
ны) шла заготовка н трелев
ка древесины. С наступлени
ем темноты Два эвена только 
трелевали лес, Аодготовлеа- 
ный вальщиками днем.

— Лететь за сотни кило
метров, чтобы работать в од
ну смену, —- не стоит и ого
род городить. Согласен, бри
гадир? — Н. А. Коуров сра
зу же заметил дотошного, 
обо всем расспрашивающе
го гостя и познакомился с 
ним.

Власенко поддержал его. 
При современном уровне 
техники многосменность — 
обязательное условие ее 

. эффективного использова
ния.

Многое понравилось Тихо, 
ну Васильевичу в бр(игаде 
Коурова. Но с одним он со
гласиться не мот. Здесь тре
левали лес обычными тран
спортными тракторами Че
лябинского завода, непред
назначенными для этого. 
Промышленность страны в 
достатке обеспечивает лес
промхозы специальными 

. тракторами ТДТ-75, ТТ-4 — 
быстроходными, маневрен
ными. Ссылки на привычку, 
традиции (тюменцам ли 
ссылаться на старые тради
ции?) всерьез не воспрйни- 
мцлвсь. Передовой коллек
тив во всем должен быть пе
редовым: на него равняются 
десятки и сотни других.

Конечно, даже опытному 
механизатору сменить марку 
машины не всегда просто. 
Теряются сноровка, интуи
ция, менять надо приемы 
управления. Тихон Василье
вич не раз испытал это,

йен план основных заказчи
ков — НГДУ «Томскнефть» 
им. 56-летия СССР и неф
тепроводного управления.

На собрании были вскры
ты причины отставания^ 
строителей, намечены меры 
по ускорению работ на объ- 
ектах, которые необходимо 
сдать в ближайшее время. В 
числе таких строек — холо
дильник на 400 тонн, ово- 
щехранилище и ряд других.

Август на стройках Стре
жевого объявлен месяцем 
ударной работы.

К. АЛЕКСАНДРОВ.

Условие успеха
Совхозу «Победа» Том

ского района, чтобы обеспе
чить намеченный рост про
изводства молока и мяса, 
необходимо заготовить на 
корову по 5 тони сена и се
нажа "и 9 тонн. силоса. Для

этого посеяны травы, куку
руза другие кормовые куль
туры. НО грубых кормов по
ка заготовлена только поло
вина. Некоторые отделения 
имеют и того меньше.

В чем причина? Почему 
так медленно идет заготовка 
кормов? На собрании ком
мунистов совхоза, состояв
шемся недавно, отмечалось, 
что на лугах допускаются 
простои техники, нераспоря
дительность. партийный и 
рабочий комитеты слабо ру
ководят соревнованием кор- 
мозаготовителей. Коммуни
сты критиковали работу ин
женерной службы.

Острый, обстоятельный 
разговор на партийном со
брании, несомненно, помо
жет ускорить заготовку кор
мов. Максимум организо
ванности, боевитости — не
обходимые условия успеха.

Т. ПЕТРОВ.

i in im i i in i i i i i i n i in n i i i i i i in n n im H i i i i i iH in n i i i in m n im n n n n i in m ic

хаин-зм. обладающий решаю
щим преимуществом — от
пала необходимость в чоке- 
ровке, то есть высвобож
дается рабочий. Агрегат сто
ил того, чтобы за него по
воевали...

Самое большое впечатле
ние произвел на Власенко 
заключительный дейь семи
нара. Центральный научно- 
исследовательский институт 
механизации и энергетики 
Министерства, лесной про
мышленности организовал 
своеобразный зал новой тех
ники. В соседних делянах 
шла заготовка леса пятью 
различными технологически
ми Потоками. Первые три 
отражали сегодняшний уро
вень производства (тракто
ры ТТ-4, ЛП-18, бензопилы, 
пилы для резки сучьев). 
Четвертый и пятый — но
винка, взгляд в десятую пя
тилетку, в. завтрашний день. 
Комплексные потоки состо
яли из валочно-трелевочных 
машин (разных типов) и аг
регатов для обрезки сучьев.

Нельзя было не залюбо
ваться прекрасной работой 
машины. Гигантская рука 
крепко обхватывает ствол, 
в тот же миг длинная цепная 
пила пускает упругий фон
тан опилок. Считанные се
кунды — и механическая 
рука спокойно поднимает 
высоченную краснобокую со
сну. Еще* несколько опера
ций, чтобы закрепить комель 
поваленного дерева в специ
альном устройстве. Все это 
выполняет машина по коман
де оператора.. Быстро растет 
пучок деревьев за спиной 
машины-богатыря, и вот Она 
уже спешит из деляны к до
роге, где установлен агрегат 
для отрезки сучьев, Агрегат 
очищает сосны и укладывает 
их в штабеля. Рука челове
ка не прикоснулась К дере
ву. Одна валочво-трелевоч- 
н"ая машина заменяет звено 
из трех-четырех человек.

Даже потом, рассказывая 
дома о виденном, Тихон Ва
сильевич не .мог оставаться 
спокойным. Ему вспомина
лись первые годы в леспром
хозе. Облепленная оводами, 
мокрая спина коня, телега, 
двухручные пилы... Трудно 
представить, что на протя
жении одной жизни (а Вла
сенко до пенсии еще рабо
тать и работать и в десятой, 
и в одиннадцатой пятилет
ках!) произошли такие пере
мены. Сменить брезентовые 
вожжи на пульт управления 
валочно-трелезочной маши
ны — разве не удивительно? 
В одной его судьбе —- пос
левоенная жтория лесной 
промышленности страны.

Над Власенко долго под
шучивали ребята: не сумел 
прихватить одну «вэтэмку» 
(ВТМ-4 — название той ма
шины) на развод. Но и без 
новой машины поездка в 
Тюмень сторицей оправдала 
себя. Бригада работала в 
-массиве, удаленном от по
селка за 55 километров. По 
таежной дороге — почти два 
часа езды. И назад столько 
же. Полсмены люди теряли 
напрасно, нервничали, усТа- 
валн. Тихон Васильевич 
предложил возвращаться до
мой раз в неделю — на вос
кресенье. Вагончиков у них 
имелось достаточно, была 
своя столовая.

— Кто не хочет, — ска

зал он, — может уезжать 
после смены. Автобусы бу
дут ходить, как и раньше.

Через несколько дней 
желающие ездить туда-об
ратно перевелись. «Полувах
та», как назвали режим ра
боты бригады, быстро Оправ
дала себя. Бригада в летние 
месяцы стала заготавливать 
больше древесины, чем зи
мой, — небывалое явление.

Когда в конце сентября 
прошлого года обком КПСС 
проводил семинар партий
ных, советских работников в 
Каргасокском леспромхозе, 
участники его побывали в 
самой крупной лесозагото
вительной бригаде области. 
Они не увидели ни особого 
леса, ни особых условий. 
Все, как обычно. Вот только 
труд организован очень чет
ко” и в первой, и во второй 
сменах, и дисциплина повы
ше, и настрой побоевитее, 
чем во многих других кол
лективах.

Тихону Васильевичу заг 
помнился разгбвор с первый 
секретарем обкома КПСС 
Е. К. Лигачевым, расспро
сившем о делах и планах 
бригады.

— 140 тысяч, как обяза
лись, нынче мы сделаам, — 
заверил Власенко. — Нас 
волнует будущий год. Расче
ты показывают, что можно 
200 тысяч кубометров заго
товить. Если хорошо ПОДГО
ТОВИТЬСЯ.;.

И Тихон Васильевич рас
сказал, что, по его мнению, 
нужно сделать предвари
тельно. Первый секретарь 
обкома внимательно выслу
шал его, что-то записал в 
свой блокнот.

— Областной комитет вы
соко оценивает опыт вашей 
бригады. Она прокладывает 
дорогу д фуг им. Каким будет 
ваше обязательство на за
вершающий год пятилетки, 
еще раз серьезно подумайте. 
Только не надо считать, что 
уже все достигнуто. Раз и 
навсегда победить нельзя, 
— заметил, прощаясь, Е. К. 
Лигачев.

С помощью инженерно- 
технических работников был 
составлен и рассмотрен на 
заседании парткома лес
промхоза план мероприятий, 
обеспечивающих достижение 
200-тысячного рубежа.

Заготовить 200 тысяч ку
бометров решила в послед
нем году пятилетки и брига
да Владимира Павловича 
Янышевского. Соревнование 
ученика и учителя, двух то
варищей, людей, щедро на
деленных рабочим талантом, 
разгорелось совершенно на 
ином уровне. К нему под
ключился еще один коллек
тив — бригада Константина 
Федоровича Ницына из Ка- 
тайгийского; леспромхоза. 
Еще несколько лет назад, 
до создания укрупненных, о 
Ницыне мало кто знал в об
ласти. Сегодня его бригада 
-— одна из наиболее силь
ных. Новое дело всегда вы
двигает и новые имена.

Бюро обкома КПСС при
няло постановление в под
держку инициативы бригад 
двухсоттысячикц. Тихон Ва
сильевич понимал, какую от
ветственность это возлагает 
на него, как руководителя и 
коммуниста. Вот почему с 
большой тревогой и болью 
он переживал отставание от 
намеренных рубежей в янва
ре и феврале. Подвела теп
лая, обильная на снегопады 
зима. Укутанные толстым 
снежным покрывалом, «ды
шали» болота. В подготов
ленных массивах работать 
не смогли, бригада разбре
лась по небольшим гривам, 
растеряв преимущества ук
рупненной. Состоялся не 
очень приятный разговор на 
партийной группе, рабочем 
собрании бритады. На нем 
присутствовали секретарь 
райкома КПСС Г. Н. Шеста
ков, главный инженер лес
промхоза Б. А. Беспалько. 
Вместе наметили, как пре
одолевать отставание. Про
билась и долгожданная ко
лонна с механизмами. ' Их 
решили не посылать в забо
лоченные массивы, а пере
бросили на участок, где на
чали работать вахтовым ме
тодом. «Вахта» вступила в 
строй на месяц раньше. В 
апреле счет кубометров поч
ти удвоился. Бригада намно
го церекрыла месячный 
плаи. С нею — и весь лесо
пункт.

Сейчас на счету у брига
ды уже около 100 тысяч ку
бометров. Повеселев стало 
на душе у Тихона Василье
вича Власенко. Но забот у 
него не поубавилось. Нельзя 
ведь победить раз и навсе
гда. И сами по себе победы 
не приходят...

Л. ЛЕВИЦКИИ.

«ПЕРВЫЕ УРОКИ»

Так называлась кор
респонденция, опублико
ванная в нашей газете 16 
июля. В ней рассказыва
лось о недостатках в ор
ганизации заготовки кор
мов в совхозе «Буидюр- 
ский» Чаннского района.

Как сообщил главный 
агроном Чаннского ’ рай
онного управления с&ть- 
сксго хозяйства Н. Ани
кин, критика признана 
правильной, приняты ме
ры яо устранению недо
статков. В хозяйстве по
высились темпы заготов
ки сена и сенажа.

Улучшила работу
служба полевого ремонта. 
За Черемховским отделе
нием. где на заготовке се
на и сенажа работают 
два механизированных 
отряда, закреплена по
ходная мастерская. Со
здан запас ножей к косил
кам. Во всех отделени
ях для механизаторов ор
ганизовано горячее пита
ние. За доброкачествен
ное сено и сеяаж преду
смотрена доплата. По ито
гам пятидневки в честь 
передовиков поднимается 
флаг трудовой славы. По
литинформаторы из чис
ла специалистов еже
дневно сообщают рабочим 
о ходе заготовки кормов.

«ГДЕ В БЕРЕГ 

БИЛА ЧИСТАЯ ВОЛНА»

Под таким заголовком 
наша газета опубликова
ла 18 июня с. г. коррес
понденцию о захламлен
ности берегов Томи в чер
те города. Как сообщил 
первый секретарь Том
ского горкома КПСС 
Ю. И. Латвийцев, кор
респонденция обсужде
на на заседании бюро 
горкома КПСС. Факты, 
изложенные в статье, 
признаны правильными.

Бюро горкома КПСС 
обязало райисполкомы 
(тт. Воскресенский В. В.. 
Сосновский А. В.. Вагин 
В. В.) до 1 августа наве
сти порядок и закончить 
работы по благоустройст
ву и оборудованию . зон 
отдыха трудящихся на 
реке Томи, Директор ле
соторговой базы тов. Рус
ское обязан осуществить 
меры по переносу, склада 
на новую площадку до 1 
сентября текущего года.

Председателю горис
полкома тов. Калабе Г. М. 
указано на отсутствие 
действенного контроля 
за выполнением принима
емых решений. За воло
киту, проявленную при 
отводе земельного участ
ка Томской лесоторговой 
базе, главному архитек
тору города тов. Яковлеву 
Н. К. поставлено на вид: 
Начальнику городского 
управления коммунально
го хозяйства тов. 'Иванову 
П. О. и председателю Ки
ровского райисполкома 
тов. С ооновскому А. В. 
строго указано на отсут
ствие контроля за рабо
той подведомственных 
служб по обеспечению с а 
янтарного порядка в ropcv 
де.

Заместитель председа
теля Томского гориспол
кома Н. Г. Черкашин со
общил редакции, что ре. 
шением исполкома запре
щена разгрузка пилома
териалов и других грузов 
на берегу Томи в грани, 
цах городской черты, в  
ближайшее время весь 
пиломатериал с левого 
берега реки будет выве
зен.
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Н а а с и н о в с к о м  п р и л а в к е
С наступлением лета в городе Асине всегда плохо с хле

бом, иногда его не бывает в  продаже или приходится стоять 
в очереди, зачастую покупать сырой, непропеченный. Особенно 
плохо с мясом и другими продуктами. Торговые организа
ции стараются выполнить все планы за счет водки. Мне ду
мается, что будь в Асине пивзавод, меньше тянулись бы лю
ди к сорокаградусной, меньше было бы пья>̂ и^^дщ

В настоящее время в на
шем городе 28 продовольст
венных магазинов. Их при
бавки не пустуют. И планы 
торговых организаций вы
полняются не только за счет 
водки. Ее продажа в общем 
товарообороте с начала 1975 
года составляет 12,8 про
цента. Сравним с 1971 го
дом — 15,1 процента. Так 
что удельный вес: винно-во
дочных изделий в потребле
нии. горожан падает, хотя 
яо-нрежнему еще велик. И, 
безусловно, пиво и безалко
гольные напитки нужны го
роду в гораздо большем ко
личестве, чем мы имеем. 
Пиво привозится с Томского 
пивзавода. В настоящее вре
мя составлена смета на 4,7 
миллиона рублей и разрабо
тана документация  ̂для 
строительства в Асине боль
шого пивзавода.

Значительно возросло в 
последние годы потребление 
молочных продуктов. Све
жие молоко, кефир, смета
на, творог почти постоянно 
в продаже. В магазинах ши
рокий выбор крупяных из
делий. В последние годы 
аснновцы намного больше 
покупают фруктов. Всю зи
му у нас были, например, 
яблоки.

Несмотря на то, что го
роде немало приусадебных 
участков и есть домашний 
скот, люди в основном поку
пают продукты питания или 
питаются в 46 столовых 
района. Если учесть, что 
появляются все новые и но
вые детские и учебные уч
реждения, где также органи
зуется питание, то спрос на 
все продукты растет быст
ро. И полностью удовлетво
рить его пока не можем.

В частности, справедливо 
жалуются на плохое снабже
ние мясными продуктами. В 
1961 году жители города не 
могли раскупить за день ш, 
двух тонн мяса. Сегодня 10 
тонн раскупят за полдня. 
Почему? Во-первых, возрос
ла зарплата, у людей есть 
деньги. Во-вторых, если в 
1965 году горожане держа
ли около 5 тысяч коров, 
много телят и свиней, то 
сейчас коров не наберется 
и тысячи, резко упало и ко
личество другого домашнего 
скота. И в-третьих, пятнад
цать лет назад редкий двор 
в деревнях обходился без 
того, чтобы не выращивать 
домашних животных. Сей
час почти половина жителей 
района обходится без этого. 
Далеко не каждый, сажает, 
даже картофель. В селах 
сегодня трудятся" люди,^при
выкшие к почти городскому 
образу жизни, не желающие 
тратить свое свободное вре
мя на личное хозяйство.

П О Т Е Р Я М , Б Е С Х О З Я Й С Т В Е Н Н О С Т И  - З А С Л О Н

перь повышенные требова
ния. Годовой товарооборот 
нашей крупной торговой ор
ганизации — райпотребсоюза 
— свыше 20 миллионов руб
лей. Есть ряд мелких отде
лов рабочего снабжения 
предприятий, и все же они 
не обеспечивают потреб
ности населения. Город и 
район получают недостаточ
ное количество мясной про
дукции. И большую часть 
этих ■ продуктов (40 про
центов составляют кол
басные изделия) мы от
дали в детские учреждения, 
столовые, учебные заведе
ния, больницы. В рознич
ную торговлю поступило не 
очень много мяса. Его по
ставки растут из года в год, 
но не покрывают еще наших 
потребностей. Что касается 
собственного мясокомбина
та, то не все, наверное, зна
ют, что он обслуживает тор
говлю и предприятия пита
ния в четырех районах: Аси
новском, Зырянском, Перво
майском и Тегульдетском. 
Из этих же районов на мясо
комбинат поставляется скот.

И Н Ф О Р М А Ц И Я

Трудно говорить, когда 
спрос на мясные продукты 
будет полностью удовлет
воряться. Горком партии и 
горисполком предпринимают 
ряд мер, чтобы увеличилось 
их производство и потребле
ние. Например, строятся и 
реконструируются свино
фермы, хозяевами которых 
будут коллективы райпот
ребсоюза и промышленных 
предприятий. Все получен
ное на этих фермах мясо бу
дет поступать в распоряже
ние торгующих организаций. 
В районе начата специали
зация совхозов. Таким об

разом, волнующая . многих 
асиНовцев мясная проблема 
решается.

Недоумение вызывают 
жалобы на снабжение хле
бом. В городе работают хле
бозавод райпотребсоюза и 
пекарня орса лесопромыш
ленного комбината. Они пол
ностью покрывают потреб
ности жителей Асина и рай
она в хлебобулочных изде
лиях. Даже перекрывают: 
Асину нужно 10 тонн хлеба 
- ...................... . 1 я

тонн. И зимой нет никаких
очередей, а вот в июне и 
июле картина меняется. И 
виновны в том сами жители. 
Они пользуются отсутствием 
всякого ограничения по про
даже хлеба и скупают, осо
бенно черный хлеб, для то
го чтобы кормить скот и 
птицу. И в самом деле, ав
тор письма В. Каширцев 
может оказаться без бухан
ки хлеба в то время,^как его 
сосед купил десять буханок. 
Мы не имеем никакого пра
ва устанавливать, сколько 
отпускать хлеба в одни ру
ки. " Пытаемся компенсиро
вать эту летнюю скупку 
хлеба продажей комбикор
мов, но пока получается 
плохо.

Ассортимент хлебобулоч
ных изделий еще недоста
точно широк, но качество их 
неплохое. Не могу согла
ситься с автором письма, 
что зачастую хлеб сырой. 
Бывают отдельные случаи, 
1 — 2 за месяц. Это немед
ленно становится известно 
контролирующим органам. 
тгпомй того, ведется регу

лярная проверка качества 
хлеба торговой инспекцией 
и народным контролем. 
Брак в такой продукции мы 
считаем ЧП.

При благополучном поло
жении с молочными продук
тами нам приходится стал
киваться с жалобами поку
пателей на заниженную 
жирность. В настоящее вре
мя мы не продаем молоко 
выше 2,5 процента жирно
сти, уменьшены верхние 
пределы жирности и в сме
тане, кефире, твороге. Это 
—• не самодеятельность тор
говых организаций, а изме
нение требований к продук
ции гормолзавода. И это 
компенсируется постоянной 
продажей сливочного масла 
и жиров.

В июне-июле возникает 
недовольство покупателей и 
по снабжению овощами и 
фруктами. Межсезонные
колебания в торговле ово
щами и фруктами естест
венны. Например, капустой 
Асино снабжает наш совхоз 
имени Ленина, но сегодня 
ждать е$ не приходится 
еще не выросла.

В обстановке все- расту
щего спроса на все виды 
продуктов следует сказать, 
что торговые организации 
Асиновского района еше 
очень мало сделали по ук
реплению своей материаль
но-технической базы. Это 
прежде всего относится к 
складскому хозяйству. Осо
бенно плохо со складами в 

-•fopcax, которые подчинены 
обллесурсу. Трудно предста
вить, как могут в настоящее 
время работать торговые ор
ганизации без мощного хо
лодильного хозяйства. Но 
вот строятся по нескольку 
лет холодильники в райпот
ребсоюзе и в орсе лесопро
мышленного комбината,, а 
конца строительству не вид
но. Во многих магазинах и 
столовых смонтированы хо
лодильные установки, но 
работает лишь пятая их 
часть. Такое положение со 
складским и холодильным 
хозяйством, халатное отно
шение к этим проблемам 
руководителей торговых ор
ганизаций создают дополни
тельные проблемы в снаб
жении населения, не позво
ляют использовать все воз
можности для удовлетворе
ния его спроса.

ф. ДЕМЕШЕВ, 
заведующий торговым 
отделом Асиновского 

горисполкома.

ВАГОНЫ ВСЕ ЕЩЕ 
НА ТОРМОЗАХ

Нынче в областном цент
ре обработано свыше 194 
тысяч вагонов, или на 9 про
центов больше, чем в первой 
половине прошлого года. Так 
растет вагонооборот. И все- 
таки транспортные мощно
сти позволяют добиться 
большего.

Главный резерв — сни
жение простоев подвижного 
состава под грузовыми опе
рациями на предприятиях,^ 
своевременная передача его 
железной дороге. Анализ 
показал, что начиная с 1971. 
года простой росли ежегод
но на 6 — 7 процентов. В 
прошлом году после ряда 
мер, предпринятых партий
ными и советскими органа
ми, положение стабилизиро
валось.

Хороших показателей до
бились предприятия, обслу-г 
живаемые станцией Томск-’ 
грузовая. Здесь простой ва
гонов снижен по сравнению 
с первым полугодием прош
лого года на 65,6 тысячи 
часов. Предприятия, обслу
живаемые станцией Томск-1, 
сэкономили 8 тысяч часов. 
Там, где руководители пред
приятий по-хозяйски отно
сятся к подвижному составу, 
результаты, налицо. Намно
го сократили продолжитель
ность обработки вагонов кол
лективы речного порта и 
ГРЭС-Н, которые возглавля
ют П. П. Драчев и А. А. 
Старовойтов. Свыше 6 тысяч 
кагоно-часов сэкономлено на 
Томской нефтебазе. На два 
часа быстрее, чем в прош
лом году, разгружается каж
дый вагон на заводе 
ЖБК-100.

Однако положение с обра
боткой железнодорожных ва
гонов все еще ненормальное. 
Нынче общий простой ваго
нов сверх нормы составил 
479,1 тысячи часов, пред
приятия уплатили более чем 
200 тысяч рублей штрафа. 
Каждый вагон в среднем 
простоял под грузовыми опе
рациями 3 часа сверх уста
новленного времени.

Большим должником пе
ред железной дорогой яви
лось объединение «Сибка- 
бель» (заместитель гене
рального директора А. П. 
Кшвошеев), допустившее 
сверхнормативный простой 
30.8 тысячи часов и упла
тившее штраф 16,1 тысячи 
рублей. По-прежнему плохо 
организована погрузка на ле
соперевалочном комбинате 
(заместитель директора
А. И. Родионов). При норме 
13 часов каждый вагон здесь 
грузился 15,6 часа, в ре
зультате — 52,7 тысячи ча
сов перепростоя и 10 тысяч 
рублей штрафа. Увеличи
лись простои на подшипни
ковом заводе (заместитель 
директора Г. В. Головасти
ков). Ослабили руководство 
транспортными цехами на 
базе горплодоовощторга (ди
ректор А. И. Васяцкий), 
заводе ЖБИ-2 (заместитель 
директора И. И. Булгаков), 
хладокомбинате (директор 
Д. Т. Сизиков), заводе «Сиб- 
элекгромотор» (заместитель 
директора В. Ф. Безноси- 
ков) и ряде других пред
приятий.

Рекорд бесхозяйственно
сти принадлежит заместите
лю управляющего трестом

«Томскпромстрой» Н. П. Се
менюку. Под его «руковод
ством» в истекшем полуго
дии каждый вагон стоял под 
разгрузкой 110 часов (более 
4 суток!) при норме... 3 ча
са. "В итоге плачевный ^ре
зультат — 155 рублей

■ штрафа за каждый вагон.
Тяжелое положение сло

жилось с контейнерными пе
ревозками. Станция Трмск- 
грмзовая недодала 485 кон
тейнеров объединению «Сиб- 
кабель», 280 — электролам
повому заводу, 190 — хим- 
фармзаводу, 1.020 — заво
ду «Сибзлектромотор». В 
чем дело? Находятся, к со
жалению, руководители; ко
торые умышленно снижают 
эти ресурсы. Это в первую 
очередь относится к упртгв- 
лению торговли. Только*--в- 
мае н июне базы управления 
не послали в обмен большое 
количество емкостей, изъяв 
их из оборота. Большинство 
предприятий не обеспечили 
разгрузку контейнеров в вы
ходные дни (суббота, воскрес 
сенье). Работа ведется толь
ко в одну смену.

Потеря ресурсов контей
неров в дальнейшем недопу
стима. Промышленные пред
приятия, стройки города с 
каждым днем все более нуж
даются в услугах железной 
дороги. Сейчас потребность 
в вагонах и контейнерах осо
бая: по железным дорогам 
страны идет хлебный поток. 
Это требует принятия реши
тельных мер со стороны 
партийных и советских ор
ганов к тем, кто прене
брегает интересами государ
ства, тормозит своевремен
ную перевозку народнохо
зяйственных грузов завер
шающего года пятилетки.

А. КОНОВАЛОВ, 
начальник штаба по 
борьбе с простоями ва
гонов при Томском го
родском комитете на

родного контроля.

iMiiiiiniiiniuuHHiimmiHiiiiiHiiiHiiHHiH1Ш1ПМШ1Ш1111111И1111111111Ш11111ПН11Ш11Ш1иИ1П111Н11П1Ш11П1111ПП

$;

. .  Ш Ё Г

|  "С

На томской фабрике хим
чистки «Новость» за
канчивается монтаж ново
го оборудования. Это ТБ-25 
— машина для химчистки 
пальто джерси, поролона, 
пелакса, кримплена. Сейчас

изделия из этих материалов 
подвергаются стирке.

Отлично трудятся работни
цы химчистки Н. С. Дудина, 
Г. П. Козлова, Н. А. Гребе- 
ник. Все они опытные ра
ботницы, ударницы коммуни

стического труда. На их сче
ту немало благодарностей от 
клиентов.

НА СНИМКЕ (слева на
право): Г. П. Козлова, Н. А. 
Гребеник и Н. С. Дудина.

Фото В. Казанцева.

С И Л У Э Т Ы  Г О Р О Д О В
В ста с лишним городах 

страны в этой пятилетке на
чато строительство жилых 
зданий новых серий, разра
ботанных с учетом природно- 
климатических и демографи
ческих особенностей районов. 
Каждая такая серия включа
ет несколько типов домов и 
так называемых блок-секций. 
Это позволяет возводить зда
ния оазличной высоты, про
тяженности. конфигурации, 
сохранять особенности^ ланд
шафта. сделать застройку бо
лее интересной и разнообраз
ной. Для новоселов предус

мотрен максимум удобств: 
увеличена жилая площадь 
квартир, просторнее стали 
кухня и передняя. В домах 
для северных районов, на
пример, улучшена теплоизо
ляция, а в зданиях на юге в 
каждой квартире обязатель- 

предусмотрены балкон 
лоджия, сквозное про

ветривание, солнцезащитные 
.козырьки на окнах. -

Эти факты приводились 
на совместном заседаний 
коллегии Госгражданстроя и 
секретариата правления Со-

но
или

юза архитекторов СССР, ко
торое состоялось в Москве 
7 августа. Оно было посвя
щено проблемам дальнейше
го улучшения типовых про
ектов жилых зданий. По об
суждавшимся вопросам при
нято решение, в котором 
подчеркнута необходимость 
дальнейшего архитектурного 
совершенствования жилых 
домов новых серий, индиви
дуализации застройки горо
дов и сельских населенных 
пунктов.

(Корр. ТАСС).

СВЯЗИСТЫ
НА ЗЕЛЕНОЙ ЖАТВЕ

Больш е м есяца работн ики  
п р ед пр ия ти й  связи  об ластного  
центра р е гу л я р н о  вы езж али  
на поля З о р ка л ь ц е в е ко го  от
д еления совхо за  «О ктяб рь» . 
С вязисты  старались п о м очь  
сельчанам  в за го то в ке  ко р м о в  
для об щ е стве н но го  ж и в о тн о 
водства. П о -уд а р н о м у  тр уд и 
лись на зеленой  ж атве началь
н и к  об ластного  радиоцентра  
В. С. Ч и р ко в , Н. Г. Н екрасов ,
В. В. К о р ш ун о в , Ю . И. Глад
ких, А . А , С м ир но в  и Д ругие 
ра б о тн и ки  связи. Д невная  н о р 
ма си стем атически  пе ревы пол 
нялась. В результате  вм есто 
запланированны х 14 тон н  сена 
го р о ж а н е  заготовили  для сов
хоза  29 тонн.

Б. Т О М И Н А .

ВАКЦИНА
ИДЕТ ЗА РУБЕЖ

Н е ско л ько  партий целебны х 
пр епаратов  отправили  за по 
следнее вре м я  в социалисти
че ски е  и развиваю щ иеся  стра
ны р а б отн ики  пр о и зво д стве н 
н о го  пр ед пр ия ти я  научно-ис
сле до вате льско го  института 
вакцин  и сы во р о то к . В П оль
с ку ю  Н а р о д н ую  Р еспуб лику, 
Б ол га р скую  Н а р о д н ую  Р еспуб
лику, М о н го л ь с ку ю  Н а р о д н ую  
Р еспублику, Г е р м а н скую  Д е 
м о кр а ти ч е скую  Р еспуб ли ку  по 
шли партии а н тир аби че ско го  
гам м а-глобулина  и клещ евой  
тканевой  вакцины . Значитель
ная партия а н ти р аб и че ско го  
препарата отправлена недав- 
но  за океан  —  в социал ист*- 
ч е с ку ю  К убу . А н ти раб ич ески й  
гам м а-гл о б ул и н  послан та кж е  
в д руж е стве н н ы й  А ф ганистан.

Г. П А ВЛ О В А .

НАРОДНАЯ ЦИРКОВАЯ
Д а в н о  завоевала п о п ул я р 

ность среди  зрител ей  ц и р к о 
вая студия Д о м а  кул ьтур ы  
Т о м ско го  э л е ктр о м е ха н и че ско 
го  завода. За вы со ко е  и спол
н ительско е  и спо ртивн ое  м а
стерство  этом у ко л л е кти в у  не
д авно  пр исво ен о  звание на
р о д н ы й .

С ейчас ц и р ко в о й  колл екти в  
вм есте  со  своим  р уко в о д и те 
лем  Б. Н. М а ям си ны м  находит
ся в К р ы м у . Д е н ь ги  для этой 
п о е з д к и  ребята  заработали  на 
гастролях по  ра йонам  Т о м ской  
области. В К р ы м у  ребята  п о 
зна ко м я тся  с м естны м и  д осто 
пр им е чательностям и , побы ва
ю т в А р те ке , вы ступят с к о н 
це р та м и  п е р е д  кол хо зн и ка м и , 
ры б а ка м и  и ра б о ч и м и  Ч ер но - 
м о р ья .

Я. БОРИСОВ.

ОПОРА
НАБИРАЕТ «ЭТАЖИ»

На пр авом  б е р е гу  О б и , не 
по д а л е ку  от села М а л об раги - 
на, ра б о тн и ки  м ехан и зи ро ван 
ной ко л о нн ы  №  74 треста 
«С нбэлектросетьстрой»  ведут 
со о р у ж е н и е  пе рехо д а  ЛЭП-220 
Т о м ск  —  П арабель ч е р е з  О бь. 
Д л я  то го , чтобы  в ы со ко во л ьт 
ны е п р о во д а  п е р е се кл и  вели
к у ю  с и б и р с ку ю  р е ку , н е о б хо 
д и м о  на об ои х  б ерегах  в о з 
д вигн уть  м ачты  вы сотой  в 158 
м етров . С ейчас п р а в о б е р е ж 
ная мачта, с о о р уж а е м а я  при  
п о м о щ и  крана , ко то р ы й  
сам  себя под ни м ает  вверх, 
достигла  о тм е тки  в 120 м ет
ро в . На п р о е к т н у ю  о тм е тку  
м о н та ж н и ки  рассчиты ваю т вы й
ти к  15 сентяб ря —  зна чи 
тельно  раньш е с р о ка . С разу  
ж е  после  это го  начнется со о 
р у ж е н и е  л е в о б е р е ж н о й  о п о 
ры . Ф ун д а м е н т  и «баш м аки», 
на ко то р ы е  б уд ут  опираться 
о п о р ы , у ж е  с о о р уж е н ы .

М о н т а ж  о п о р  ведется по д  
р у ко в о д с тв о м  начальника уча
стка  Е. Д ь я ко н о в а  и б ри га д и ра  
Ю . М ихайлова .

И. ПАВЛ О В.

ЗАЯВЛЕНИЕ 
ПРЕЗИДИУМА ЦК КПЧ | (  
И ПРАВИТЕЛЬСТВА ЧССР

ПРАГА, 7 августа. 
(ТАСС). Президиум ЦК 
КПЧ я правительство ЧССР 
обсудили итоги Совещания 
по безопасности и сотрудни
честву в Европе и одобрили 
деятельность чехословацкой 
делегации на совещании, 
возглавлявшейся Генераль
ным секретарем ЦК КПЧ, 
Президентом ЧССР Густа
вом Гусаком. .

Президиум ЦК КПЧ и 
правительство ЧССР, гово
рится в опубликованном за
явлении, в соответствии е 
мнением чехословацкого на
рода высоко оценивают ито
ги совещания, которое яви
лось историческим рубежом 
в жизни европейских наро
дов. Президиум ЦК КПЧ я 
правительство ЧССР яри. 
ветствуют выводы совеща

ния, так как они отвечают 
жизненным интересам на
ших народов, социалистиче
ского содружества и всего 
прогрессивного человечест
ва.

В заявлении Президиума 
ЦК КПЧ и правительства 
ЧССР выражается глубокое 
удовлетворение тем, что дол
говременная инициатива со
циалистических стран и один 
и*з кардинальных пунктов 
Программы мира, принятой 
XXIV съездом КПСС, пре
творены в жизнь. Это от
крывает широкие возможно
сти для дальнейшего углуб
ления и расширения процес
са разрядки международной 
напряженности. превраще
ния разрядки в прочный и 
необратимый процесс.
. Результаты, достигнутые 
на совещании, идут на поль
зу всем народам нашего кон-, 
тннента, всем государствам, 
большим и малым, социали
стическим и несоциалистиче. 
ским.

Сегодня, говорится в заяв
лении, необходимо последо
вательно претворять в 
жизнь главные итоги сове
щания, особенно деклара
цию принципов, которыми 
государства-участники будут 
руководствоваться во вза
имных отношениях, и на их 
основе развивать взаимовы
годное политическое, эконо
мическое и культурное со
трудничество.

Президиум ЦК КПЧ и 
правительство ЧССР заяв 
ляют, что Чехословацкая 
Соци-ал истин еск ая Р есп уб ли - 
ка, прочная составная часть 
социалистического содруже 
ства, верная принципам ле
нинской внешней политики 
будет последовательно вы
полнять решения совещания

ФРАНЦИЯ ПРОЩАЕТСЯ 
С БЕНУА ФРАШОНОМ

ПАРИ Ж , 7 августа . (ТАСС). В 
траурн ом  уб ранстве П а р и ж ски й  
Дом м еталлистов. Здесь уста- 
новлен гроб  с телом видного 
деятеля ко м м ун и сти ч е ско го  и 
рабочего д виж е ни я , члена По
литбю ро  Ф К П , почетного  пред 
седателя Всеобщей конф едера 
ции  труда Бенуа Ф раш она . Не
пр еры вны м  потоком  у гроба 
проходят ты ся ч и  тр уд ящ и хся , 
пр и ш е д ш и х  по чти ть  пам ять 
верного сы на рабочего класса 
Ф ран ц и и .

П очетны й кара ул  н есут чле 
ны  П олитбю ро Ф К П , руко во д и 
тели пр оф сою зны х объедине
ний  стр а н ы  и левы х партий , 
ветераны  ко м м ун и сти ч е ско го  
д ви ж е н и я , приб ы вш ие и з  м но
ги х  стран  проф сою зны е деле
гаци и . К  по д но ж ию  гроба, по
кр ы то го  красн ы м  ф лагом, во
злагаю тся  вен ки  от федераций 
ВКТ, м н огочи слен н ы х пред
пр и я ти й , посольств соци ал исти 
че ски х  стран  во Ф ран ц и и . Ты 
сячам и записей  заполняется 
траурн ая  кн и га . В н и х  — ело 
ва уваж е ни я  и признательно  
сти человеку, отдавш ем у всю 
свою  ж и зн ь  борьбе за интере 
сы труд ового  народа.

Для уча сти я  в тр а ур н ы х  це
рем ониях в П ар иж  прибы ла 
советская  проф сою зная делега
ция во главе с секретарем  
ВЦСПС П. Т. Пименовы м .

Бенуа Ф раш он  будет похоро- 
нен у  стены  К ом м унаров  на 
п а р и ж ско м  кладбищ е Пер-Ла

Интервью Э. Хонеккера
БЕРЛИН, 7 августа. 

(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК СЕПГ Э. Хонеккёр в ин
тервью газете «Нойес Дойч- 
ланд» заявил:

Успешное завершение со
вещания в Хельсинки яв
ляется крупнейшей между
народной акцией, предпри
нятой со времен антигитле
ровской коалиция с тем, что
бы укрепить безопасность и 
сотрудничество между госу
дарствами с различным .об
щественном. .строем.

П риз н ан'яё' и ' * пода® е ржд е- 
ние в Хельсинки ■ получили 
суверенное существование и 
территориальная целост
ность государств-участни- 
ков совещания, прежде все
го — неприкосновенность 
их границ. Одновременно 
это означает закрепление 
территориальных и полити
ческих результатов второй 
мировой войны и послевоен
ного развития в Европе:

Решающее значение име
ет то*т факт, указал Э. Хо- 
невКер, что расстановка сил 
в Европе и во всём мире 
сложилась таким образом, 
что влияние миролюбивых 
сил все : более определяет 
развитие событий,

Прежде всего в . между- 
наоодйОй политике возрос 
авторитет Советского Союза 
и других стран социалисти. 
ческого содружества. Их 
инициатива, направленная 
на созы-в общеевропейского 
совещания, нашла широкую 
поддержку народов.

Важную инициативу, на
правленную на продолжение 
и углубление процесса раз
рядки, мы видим в про
граммной речи, с которой в

Хельсинки выступил наш 
друг и товарищ Л. И. Бреж
нев. В ней выражена сила 
идей, присущих Программе 
мира XXIV съезда КПСС. 
Ленинские принципы мирно
го сосуществования все бо
лее универсально и конкрет
но определяют отношения 
между государствами Евро
пы.

ГДР, в течение двух де
сятилетий боровшаяся за 
свое международно-правовое 
признание, продолжал Э. Хо- 
неккер, придает особое - зна
чение таким принципам, 
одобренным совещанием, 
как неприкосновенность гра
ниц, территориальная цело
стность, суверенное равно- 
прав-ие, уважение прав, при
сущих суверенитету, невме
шательство во внутренние 
дела.

Э. Хонеккер подчеркнул, 
что уважение и соблюдение 
принципа нерушимости гра
ниц является решающим 
для будущего Европы. Безо
пасность европейских госу
дарств была и остается бе
зопасностью их границ.

Его встречи с представи
телями зарубежных госу
дарств в Хельсинки, как 
указал Э. Хонеккер, проде
монстрировали возросший 
авторитет ГДР -в Европе и 
мире. Я бы хотел подчерк
нуть, отметил Хонеккер, 
сердечную встречу с Л. И. 
Брежневым, а также с дру
гими руководящими пред
ставителями братских социа
листических стран. Встречи 
еще раз продемонстрирова
ли наш нерушимый союз с 
СССР и социалистическим 
содружеством государств.

Как отметил далее Э. Хо
неккер, обмен мнениями, со
стоявшийся с канцлером 
ФРГ Г. Шмидтом, был весь
ма полезным, он принес не
которые положительные ре
зультаты. Не, считаю, что 
здесь имеется повод для то
го, чтобы бить в литавры, 
однако мы оба констатиро
вали, что в отношениях меж
ду ГДР и ФРГ наметились 
положительные сдвиги.

Федеральный канцлер и я 
пришли к соглашению, что в 
отношениях между ГДР и 
ФРГ должен осуществлять
ся дух Хельсинки. Боль
шую роль в европейской 
разрядке, как известно, иг
рает строгое соблюдение и 
полное выполнение четырех
стороннего соглашения по 
Западному Берлину. Глава 
правительства ФРГ и я, как 
представитель ГДР, были 
единого мнения относитель
но того; что для спокоГгсгвия 
атмосферы в Европе, не сле
дует подвергать ненужным 
испытаниям четырехсторон. 
нее соглашение.

Правильно будет, сказать, 
подчеркнул Э. Хонеккер, что 
в Хельсинки ни один. народ 
ничего не потерял,«но выиг
рали все.

ГДР будет осуществлять 
подписанные документы в 
соответствии с их духом и 
буквой, сказал он. Это отве
чает принципам нашей кон
структивной внешней поли
тики, которую мы будем по
следовательно проводить и 
впредь совместно с СССР, 
другими братскими странами 
и всеми силами, искренне 
стремящимися к миру.

Задачи болгарских коммунистов
СОФИЯ, 7 августа, 

(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК БКП Т. Живков вы
ступил на заседании окруж
ного комитета партии в 
Бургасе. Как сообщает 
агентство БТА, он сказал, 
что главная стратегическая 
задача Болгарии в области 
экономики состоит в модер
низации и реконструкции 
производства. Осуществле
ние этой ; задачи должно 
быть в центре внимания всех 
коммунистов. Капиталовло
жения в следующей пятилет
ке, сообщил Т. Живков, воз
растут на 50—60 процентов 
по сравнению с предыду
щим периодом.

Большое внимание в сво
ей речи Т. Живксв уделил 
проблемам научно-техниче
ского прогресса, повышения

жизненного уровня трудя
щихся, вопросам воспитания 
подрастающего поколения, 
совершенствования системы 
образования.

Остановившись на задачах 
идеологической работы пар
тии, Первый секретарь ЦК 
БКП сказал: Мы ни на йоту 
не отступаем, не будем от
ступать и впредь от наших 
идейных позиций, мирное 
сосуществование нашей иде
ологии ни с какой чужой 
нам идеологией невозможно.

Подготовка к XI съезду 
БКП, продолжал Т. Жив
ков, проходит в благоприят
ной международной обста
новке. Все более укрепляет
ся единство братских социа
листических стран, растет 
влияние международного 
коммунистического и рабоче

го движения, все больший 
размах приобретает мировой 
революционный процесс. В 
том, что развитие идет имен
но в этом направлении. — 
•огромная заслуга вёликого 
Советского Союза, его Ком
мунистической партии, лич
но Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева, 
сказал Т. Живков.

Касаясь итогов совеща
ния в Хельсинки, он под
черкнул его историческое 
значение для укрепления 
мира в Европе. Т. Живков 
заявил, что НРБ и в даль
нейшем будет вносить свой 
вклад в превращение меж
дународной разрядки в необ
ратимый процесс, содейство
вать взаимопониманию и со
трудничеству между народа

ми.

Американо -  японские переговоры
ВАШИНГТОН, 7 августа, 

(ТАСС). Здесь завершились 
переговоры между прези
дентом США Дж. Фордом и 
премьер-министром Японии 
Т. Мики.

В совместном коммюнике, 
опубликованном после пере
говоров, говорится, что ру
ководители США и Японии 
обсудили японо-американ
ские отношения, различные 
международные проблемы и 
экономические вопросы.

Они рассмотрели положе
ние в Азии. В коммюнике 
утверждается, что так назы
ваемый американо-японский 
договор о взаимном сотруд
ничестве и безопасности «яв

ляется неотъемлемым эле
ментом основной междуна
родной политической струк
туры в‘ Азии». США под
твердили свои обязательства 
по этому договору.

В ходе обсуждения меж
дународных проблем, гово
рится в коммюнике, прези
дент Дж. Форд отметил, что 
Соединенные Штаты будут 
стремиться к завершению 
переговоров с Советским 
Союзом о заключении нового 
соглашения об ограничении 
стратегических вооружений. 
Президент США и премьер- 
министр Японии выразили 
надежду на достижение про
гресса на пути мирного уре

гулирования конфликта на 
Ближнем Востоке.

Опубликовано также сов
местное заявление Дж. Фор
да, и Т. Мики, касающееся 
общих принципов америка
но-японских отношений.

Как .говорится в этом до
кументе, премьер-министр 
заявил, что Япония будет и 
впредь выполнять свои обя
зательства по договору о 
взаимном сотрудничестве и 
безопасности. Премьер-ми
нистр и президент признали 
желательность еще более 
тесных консультаций в ин
тересах выполнения положе
ний этого договора.
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те выше, знамена советского спорта
ПРАЗДНИК ФИЗКУЛЬТУРНИКОВ 
Страны Советов

Всенародный праздник — 
Всесоюзный день физкуль
турника наша молодежь 
встречает в знаменательные 
дни, когда весь советский 
народ живет в преддверии 
выдающегося события — 
XXV съезда КПСС. В осу
ществлении грандиозных 
планов коммунистического 
строительства все более важ
ную роль играют физиче
ская культура.и спорт.

Сейчас 239.637 коллекти
вов физкультуры предприя- 

'•тий, строек, колхозов, сов
хозов, учебных заведений, 
учреждений имеют в своем 
распоряжении около 3.176 
стадионов, 58.970 спортив
но-гимнастических залов, 
561.962 волейбольных, бас
кетбольных, теннисных и 
других площадок. Ныне в 
спортивных и оздоровитель
ных секциях 1 занимаются 
свыше 54 .миллионов чело
век различного возраста. 
Секциями руководят
273.730 штатных преподава
телей, тренеров, инструкто
ров и методистов физиче
ской культуры, более 
4.925.000 их добровольных 
помощников — обществен
ников. Все это — следствие 
большой государственной и 
партийной заботы о здоровье 
подрастающего поколения, 
трудящихся нашей страны.

Свой праздник физкуль
турники отмечают новыми 
успехами в труде и спорте. 
Спортивным организациям 
страны были установлены 
следующие задания по раз
витию физической культуры 
и спорта на 1975 год: иметь 
52 миллиона физкультурни
ков, 3,9 миллиона общест
венных тренеров и инструк
торов, 3 миллиона судей по 
спорту, .подготовить 16 мил
лионов значкистов ГТО, 
14,2 миллиона спортсменов- 
разрядников, 6 тысяч ма
стеров спорта, 1.200 масте
ров спорта СССР междуна
родного класса.

Сегодня, говоря о дости
жении намеченных рубежей, 
можно с уверенностью ска
зать, что задание Родины 
будет даже перевыполнено.

Дальнейшее повышение 
уровня мастерства советских 
спортсменов нашло свое 
отражение в итогах круп
нейших международных со
стязаний прошлого и ны
нешнего годов — чемпиона
тов мира и Европы. Около 
половины всех высших на
град этих состязаний завое
ваны советскими атлетами. 
Ныне в их активе более грех 
тысяч только золотых меда
лей, завоеванных на чемпио
натах мира и Европы, начи
ная с 1946 года, когда они 
дебютировали на междуна
родной арене.

Из года в год расширя
ются .международные связи 
советских спортсменов. На
ши спортивные организации 
имеют, например, долгосроч
ные соглашения с 26 страна-

БЕСЕДА С 
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ми, в том числе и заключен
ные за последние годы со
глашения с Францией, Шве
цией, Финляндией, Австри
ей, Италией, США, Японией 
и многими другими государ
ствами.

На прочной взаимовыгод
ной основе на базе новых ,в 
истории мирового спортивно
го движения социалистиче
ских отношений строятся 
наши договоры с ГДР, Бол
гарией. Румынией, Полы 
шей. Венгрией, Чехослова
кией, Югославией, Кубой", 
КНДР, ДРВ. За последние 
годы был заключен ряд со
глашений с государствами 
Латинской Америки — Ар- 

. гентиной, Колумбией, Перу, 
укрепляется сотрудничество 
со странами Арабского Во
стока, Африки, i

Новым убедительным сви
детельством все возрастаю
щего авторитета советского 
спорта в мировом спортив
ном движении явилось из
брание столицы нашей Ро
дины местом проведения 
Олимпийских игр 1980 года. 
Это —- еще одно выражение 
поддержки мировой общест
венностью миролюбивой вне
шней политики Коммунисти
ческой партии и Советского 
правительства, неуклонно и 
последовательно проводя
щих в жизнь Программу ми
ра, выработанную XXIV 
съездом КПСС.

Накануне физкультурного 
праздника завершились фи- 
нальйШё старты по массо
вый видам спорта VI летней 
Спартакиады народов СССР, 
посвященной 30-летию Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне. 
Ее участники приумножили 
славу отечественного спор
та, внесли значительный 
вклад в дальнейшее разви
тие физкультурного движе
ния.

В нашей печати уже назы
валось число спортсменов, 
выступавших на всех этапах 
спартакиады, количество об
новленных ими мировых, ев
ропейских и всесоюзных ре
кордов. Поэтому не буду 
повторять их вновь. Хочу 
лишь подчеркнуть, что спар
такиада явилась по сущест
ву генеральной репетицией 
мастерства спортсменов в 
связи с предстоящими з 
будущем году в Монреале 
Олимпийскими играми, а 
также смотром новых талан
тов. Думаю, что после фи
налов спартакиады трене, 
рам команд придется допол
нить списки кандидатов в 
олимпийскую сборную из 
числа молодых перспектив
ных атлетов.

Девиз нынешней Спарта

киады: . «Готов к труду и 
обороне СССР», и поэтому 
не случайно в ее программу 
были включены соревнова
ния по новому всесоюзному 
комплексу. Именно ком
плекс ГТО играет ведущую 
роль в выполнении важней
шей задачи, подчеркнутой 
еще в августовском поста
новлении ЦК КПСС и Сове- 

'та Министров СССР 
(1966 г.) — превратить на
ше физкультурное движение 
из массового во всенарод
ное, способствовать тому, 
чтобы физическая культура 
вошла в повседневную 
жизнь каждой семьи.

Три года — срок неболь
шой, но за это время ком
плекс стал неотъемлемой 
частью нашей многообраз
ной спортивной жизни. Во 
Всесоюзный совет по ГТО, 
возглавляемый дважды Ге
роем Советского Союза лет- 
чиком-космонавтом А. А. 
Леоновым, непрерывно идут 
вести о внедрении комплек
са. Достаточно сказать, что 
уже около 37 миллионов че
ловек получили заветный 
значок. А около 50 миллио
нов готовятся к сдаче норм 
и требований комплекса 
ГТО.

Взять, к примеру, коллек
тивы Челябинского, Мин
ского и Харьковского трак
торных заводов. Плодотвор
но выполняя условия заклю
ченного между ними социа
листического соревнования 
под девизом. «Физическую 
культуру и спорт — на слу
жбу пятилетки», рабочие и 
служащие добились значи
тельных успехов и во внед
рении в заводскую жизнь 
комплекса ГТО. Это в свою 
очередь Способствовало ро
сту прУйЗВ6Дй1ёльноети тру
да, выполнению , й перевы
полнению производственных 
заданий.

Подобных коллективов 
мя о ж е с тв 6. Предприятия 
промышленного и сельско- 
хо з я йс тв ен но г о п ро и зв од с т - 
ва, учебные заведения и 
различные учреждения до
стигли отличных показате
лей в физкультурно-спортиз- 

• ной работе. Это и трест 
«Черкйссхимстррй» в г. Чер
кассы, и колхоз имени В. И. 
Ленина Чадыр-Луганского 
района Молдавии, и бакин
ское профессионально-техни
ческое училище № 54, и дру
гие.

Центральный Комитет 
КПСС, Президиум Верхов
ного1 Совета СССР, Совет 
Министров СССР в привет
ствии к участникам Спарта
киады народов СССР выра
зили уверенность в т<?м, что 
многомиллионная армия со
ветских физкультурников и 
спортсменов будет и впредь 
на передовых рубежах ком
мунистического строительст
ва.

Беседу провел
Г. ХАЧКОВАНЯН, 

корр. ТАСС.

В А Ж Н А Я  Г Р А Н Ь
КОММУНИСТИЧЕСКОГО
В О С П И Т А Н И Я

В нашей области действу
ет 708 коллективов физи
ческой культуры предприя
тий, колхозов, совхозов и 
учебных заведений, которые 
объединяют 142 тысячи 
физкультурников. В минув
шем . году подготовлено 60 
тысяч значкистов комплекса 
«Гогов к труду и обороне 
СССР», 55 тысяч спортсме
нов массовых разрядов. Вы
полнили вновь и подтверди
ли нормативы мастера спор
та СССР 55 спортсменов.

В области насчитывается 
14 стадионов, 196 футболь
ных полей, 169 спортивных 
залов, 95 хоккейных коро
бок, 80 лыжных баз, 575 
волейбольных и 362 баскет
больные площадки. Только 
за последние два года вошли 
в строй действующих ряд 
спортивных комплексов и 
сооружений.

Воспитанием физкультур
ников и спортсменов в об
ласти занимается тысяча 
штатных работников, из ко
торых 519—с высшим физ
культурным и 273—со сред
ним специальным образова
нием. Им помогают свыше 
18 тысяч общественных ин
структоров и судей. Ряд 
спортивных наставников — 
В. II. Разин (тяжелая атле
тика), А. И. Иванов (акаде
мическая гребля), Г. И. Реш 
(баскетбол) — имеют почет
ное звание «Заслуженный 
тренер РСФСР».

— На старты VIII зимней 
Спартакиады профсоюзов 
вышло у нас ji-коло 70 ты
сяч физкультурников. Взяв
шая свой старт в 1974 году 
в коллективах физкультуры 
и первичных организациях 
ДОСААФ, VI летняя Спар
такиада народов РСФСР 
привлекла у нас к соревно
ваниям более 140 тысяч 
физкультурников.

По итогам выступлений 
сборных команд области в 
финальных соревнованиях 
Спартакиады народов
РСФСР ('наша область заня
ла 42-е место из 71.

Однако нельзя не отме. 
тить, что в развития физи
ческой культуры и спорта в

области имеются существен
ные недостатки. Медленно 
выполняется главная задача, 
поставленная ЦК КПСС и 
Советом Министров СССР, 
— внедрить физическую 
культуру в повседневную 
жизнь советских людей. За
нятия физкультурой не но
сят еще массового характе
ра. Мало внимания уделяют 
развитию физкультурного 
движения некоторые круп
ные .предприятия, организа
ции и,вузы. Многие обкомы 
профсоюзов все еще стоят в 
стороне от массового спорта, 
от внедрения в жизнь комп
лекса ГТО. Слабо работают 
областные советы многих до
бровольных спортивных об
ществ. Низок уровень разви. 
тия физической культуры в 
сельской местности. Только 
20 процентов трудящихся, 
занятых в сельскохозяйст
венном производстве, вовле
чены в спортивные секции, 
а нормы комплекса ГТО сда
ют лишь 15 процентов.

Слабо поставлена спор
тивно-массовая и оздорови
тельная работа среди 
школьников и учащихся про
фессионально - технических 
училищ. Одна из причин 
этого — недооценка физи
ческой культуры как важной 
грани " коммунистического 
воспитания трудящихся,

I медленное укрепление мате
риальной базы.

В последние годы появи
лось немало интересных и 
полезных начинаний по вне- 
дрениго физической культу
ры в повседневную жизнь 
населения, . строительству 
спортивных сооружений. 
Прежде всего это опыт за
водов резиновой обуви, под. 
нгагшикового, манометрово
го, института автоматизи
рованных систем управле
ния и радиоэлектроники. 
Однако распространяется 
этот опыт медленно.

Наши спортсмены взяли 
курс на подготовку к оче
редным стартам в 1976 го
д у . М. БЕЛОКОПЫТОВ,

“ председатель областного
комитета по физкуль

туре и спорту.

В этом  го д у  спо ртсм е ны  завода р е ж ущ и х  инструм ен тов  по 
лучили новы й спортивны й  ко м п л е кс . В краси вом  уд об но м , 
со в р е м е н н о м  здании  р а спол ож и лись  плавательный бассейн, 
ш ахматны й кл уб , гим настический  зал, зал для занятий волей
б о л о м , б аскетб ол о м  и д р у ги е  по м ещ ен и я . В за во д ско м  Д о м е  
спорта  о т кр ы то  н е ско л ь ко  секци й . Занятия в них ведут квали
ф и цир ованны е тренеры .

Н А  С Н И М К А Х : Д о м  спорта ; тр е н и р ую тся  б о ксе р ы .
Ф ото А. Петрова.
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В К О Г О Р Т У  М А С Т Е Р О В
Приятное сообщение при

шло из Комитета по физкуль
туре и спорту при Совете Ми
нистров РСФСР. Нескольким 
томским спортсменам присвое
но звание мастеров спорта 
СССР. Этого звания доби
лись: по лыжам -— Л. Рихтер, 
А. Петухов. Н. Пеанов (все из 
«Труда»), А. Лугин (СК «Ян
тарь»); по конькам — В. Ля- 
оок, Г. Головачева («Труд»),

О. Петрова («Буревестник»); 
по тяжелой атлетике — В. По- 
толицын, В. Шилько («Буре
вестник»); по биатлону — 
И. Юрьев («Буревестник»); по 
прыжкам на лыжах с трампли
на — В. Бубенов («Труд»), 
Э. Муравскому звание мастера 
спорта РСФСР присваивается 
по национальным видам спор
та (по гиревому спорту).

Н. ЮРЬЕВ.

В О  В Т О Р О М  Э Ш Е Л О Н Е
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты очеред
ных матчей чемпионата стра
ны во второй лиге (пятая зо
на), состоявшихся 6 августа: 

«Л.уч» (Владивосток) 
«Чкаловец» (Новосибирск) — 
1:2; «Амур» (Благовещенск) 
— «Динамо» (Барнаул) — 
1:0, СКА (Хабаровск) —

«Торпедо» (Томск) — 3:0, 
«Авиатор» (Иркутск) — 
«Орбита» (Кзыл-Орда) — 
0:2,, «Локомотив» (Чита) — 
«Горняк» (Никольский) — 
1:0, «Селенга» (Улан-Удэ)-— 
«Целинник» (Целиноград)— 
1:0, «Спартак» (Семипала
тинск) — «Трактор» (Павло
дар) — 2:1,

(ТАСС).

Недавно в Стрежевом за
кончился первый этап лет
ней спартакиады. Наша 
сборная команда разделила 
второе и третье места со 
спортсменами - буровиками. 
Спортивный коллектив тран
спортников подтвердил ста
бильность своей формы. 
Наши спортсмены участво
вали во всех пяти видах со
стязаний, выставив полный 
боевой комплект, и еще раз 
доказали, что они одни из 
сильнейших в поселке неф
тяников.

К спортивным трофеям, 
добытым ранее, прибавилось 
еше несколько. И пусть они 
завоеваны не на большой 
арене, но не было такого со
стязания, где бы транспорт
ники не добились призовых 
мест. Унте вошло в тради. 
цию, что на многих соревно
ваниях они ведут спор на

J спорта нет каникул
равных с ведущими коман
дами.

Вообще, каков он, спорт, 
в автотранспортной конторе? 
Оценка может быть разной, 
в зависимости от того, е 
чем сравнивать и с какбй 
меркой подходить. Коллек
тив не располагает оснащен
ным спортивным комплек
сом, как, впрочем, и другие в 
поселке. Один стадион на 
всех, спортивный зал — 
тоже на всех. Это летом. А 
зимой — хоккейная короб
ка и лыжная база. Хотя и 
не богато, но не так уж и 
мало.

Несколько лет назад было 
куда хуже. На месте стади
она стояло болото. Стадион 
строили на общественных

началах, и транспортники 
внесли, пожалуй, самый 
большой вклад. Они завезли 
10 тысяч кубометров грун
та, а считалось достаточно и 
трех. Сами оборудовали по
мещение для хоккеистов.

Нет, к спорту здесь не
равнодушны. Местный коми
тет и администрация конто
ры закупили' формы; хок
кейные* комплекты, более 
ста пар лыжине считая про
чего инвентаря. Спортивные 
вопросы решаются на таком 
же уровне, как и производ
ственные.

Года три назад спорт был 
представлен в основном оди
ночкам,и-энтузиастами. В их 
числе был тракторист Вик

тор Швец. Заядлый волей
болист н баскетболист, он 
первым в поселке положил 
начало этим видам спорта. 
Теперь в Стрежевом не
сколько неплохих команд, из 
которых формируется сбор
ная, довольно успешно вы
ступающая, на областных со
ревнованиях. В нашей во
лейбольной дружине Вик
тор по-прежнему —' веду
щий игрок. Работа у него 
такая, что ему по нескольку 
дней приходится бывать на 
выезде. Так й там он обору
довал волейбольную пло
щадку и увлек игрой моло
дежь, да и не только ее!

Другой энтузиаст — Па
вел Смирнов. Раньше он ра

ботал водителем, сейчас — 
начальник дорожното участ
ка, студент-заочник Томско
го инженерно-строительного 
института. Его призвание— 
шахматы. Он стал организа
тором в конторе шахматной 
секции, ставшей позднее 
опорой для секции поселко
вого клуба. Сейчас в коллек
тиве транспортников уже 
девять секций;

Самая массовая секция, 
естественно, лыжная. В во
скресные зимние дни на 
Лыжне можно увидеть мно
гих. 232 человека сдали 
нормативы ГТО по зимним 

; видам спорта, а тракторист 
Алексей Шиков, механик- 
водитель Шавкат Манишев,

шоферы Юрий Ордалии и 
Леонид Дитасов стали лыж
никами - перворазрядника
ми. Всего у нас семь пер
воразрядников и более соро
ка спортсменов-лыжников 
второго разряда. Из них не
мало молодых и перспектив, 
ных.

Общеизвестно облагора
живающее воздействие спор
та на человека. Не случай
но, хорошие спортсмены — 
как правило, хорошие тру
женики, активные общест
венники. Такие, скажем, как 
Виктор Швец. Наша цель—• 
втянуть в секции как можно 
больше людей,' особенно мо
лодых. Не всегда, надо че
стно признаться, усилия да
ют желаемый результат. Не
мало еще молодежи, пред
почитающей спорту «свобод
ное времяпрепровождение», 
а подчас и выпивку. Такие 
обычно не приучены к физи
ческой культуре с детства.'

Поэтому мы стремимся и 
детей наших работников при
общить к спорту. У рас есть 
своя детская спортивная 
школа, скомплектованы три 
хоккейные команды. Руко
водят ими тренеры-общест
венники. Проводили свои, 
соревнования на приз «Зо
лотая шайба». Они прошли 
в торжественной обстановке, 
доставили детям и взрос
лым много приятных минут.

Летний сезон в разгаре. 
Вместе со спартакиадой, про
шло и наше традиционное 
соревнование, на котором 
лучшие водители демонстри
ровали мастерство вожде
ния автомобилей. У спорта 
не должно быть каникул. 
Впереди — новые состяза
ния.

А. САВЕЛЬЕВ, 
инструктор по Физкуль
туре и спорту Стрежев- 
ской автотранспортной 

конторы.

У нас в Слоане, в Ашхаба
де, ежегодно' проводится тра
диционный марафон, посвя
щенный Дню Конституции 
СССР

В 1972 году в нем впер
вые принял участка  Михаил 
Ермишин. рабочий Томского 
подш ипникового звЬ'ода.

— По сущ еству , —- гово
рит М ихаил, —■ я 6ШХ! под
готовлен к  этом у о тве тст
венном у соревнованию , Х'отй 
и не осознавал ясно сАОИ 
возм ож ности  в м араф оне. 
Мне не пр иход илось  ран&э 
участвовать  в подобны х со
ревнованиях: в Аш хабаде * 
бежал впервы е. Но в беге 
на 5.000. 10.000 метров п р и 
нимал участие не раз. Еще 
когда сл уж и л  в арм ии, 
стал призером  в беге на 
3.000 метров.

На по д ш и п н и ко вы й  я по
ступи л  в 1971 году. Здесь 
охотно  заним ался в лы ж н ой  
и ле гкоа тле ти че ско й  се кц и 
ях. Так что бег на дальние 
д истан ци и  был мне зна ко м .

М А Р А Ф О Н Е Ц
Но в спорте п себя тогда 
еще не определил.

В озм ож но и было бы од
ним  средним л ы ж н и ко м  
больше, если бы не завод
ско й  тренер Татьяна Геор
гиевна Д олинина . Она заме
тила М ихаила, оценила его 
возм ож ности  и посоветова
ла. ка ко й  вид ле гкой  атле
т и ки  избрать. И не тол ько  
дала совет, но и взяла аз 
себя руково д ство  трениров
кам и . Татьяна Георгиевна 
не ош иблась. В аш хабад
ском  мараф оне М ихаил Ер
м иш ин  бежал на удивление 
ле гко  и показал  неплохое 
время. То. что он ф и н и ш и 
ровал, было уж е  победой, а 
н том у ж е  М ихаил вы пол 
нил норм у пе рворазряд ника . 
У спех вселил з молодого 
стайера увер енно сть  а 
собственны х силах.

С остязание в А ш хабаде 
показало  М ихаилу , что без 
си сте м а ти ческо й  по д го тов 
ки» без точн ого  расчета сил 
ему не обойтись. А это м ог
ли дать то л ько  о п ы т, по
стоянны е тр е н и р о вки . И на
чался для Е рм иш ина 
нескончаем ы й бег.
v Было трудно . Вставал ра
но утром  и делал л е гкую  
п р о б е ж ку  — килом етров  на 
десять. Затем уезж ал  на за
вод, где работал наладчи
ком . После трудового  дня, 
нем ного отд охнув , снова бе
ж ал . И еще раз — вечером.

У веренно б егущ его  спо рт
смена, стройного , худощ аво
го, м ож но было видеть в 
черте города, около Завар
зина , С те п а н о в ки ,н а  Басан* 
дайке . Со временем п р и хо 
дило поним ание  сам ого се
бя. Креп, пр и в ы ка л  к  на
гр у зка м  о р га ни зм . Бег ста 
новился стихией  спортсм е
на.

И вот снова А ш хабад, 
1973 год. М ихаил сумел 
удачно распределить силы  
и показал  пр е кр а сн ы й  ре
зульта т: всю д истан ци ю
пробежал за 2 часа 26 м и
н ут . Т ак он стал канд ид а
том в м астера спорта.

С тарты  следовали за стар
тами. Не одна ты сяча  ки л о 
метров за плечами М ихаила 
Е рм иш ина. Заводской  спо рт
смен становился все вы н ос 
ливее, т а кти ч е с ки  грам от
нее. У лучш а ется  те х н и ка  бе
га. М ихаил — чем пион  об
л а стного  совета ДСО «Труд» 
в беге на 5.000 и 10.000 мет
ров, входит в состав сбор
ной ком анды  области, у с 
пеш но вы ступае т  в зональ
н ы х соревнованиях С парта
киады  народов РСФСР в 
г. Кра сно ярске .

Был богат соревнования
ми для М. Е рм иш ина и этот 
год. В мае он стал победи
телем тр ад и цио нн ого  «мало
го марафона» — 20-кило
м етрового пробега То м ск — 
Басандайка — Том ск, посвя
щ енного  30-летию  Победы 
над гитлер овской  Герм ани
ей.

В мае же в В оронеж е со
стоялись ф инальны е сорев
нования С партакиады  наро
дов РСФСР. Для М ихаила 
во р о н е ж ски й  мараф он о ка 
зался наиболее тяж елы м . 
Стояла ж ар а , и ему, п р и 
в ы кш е м у  к  весенним  сибир
ски м  холодам, победить бы 
ло по пр осту  невозм ож но . С 
д истанции  сош ло окол о  80 
человек — более половины  
у ч а стн и ко в . М. Е рм иш ин  
ф иниш а достиг. Н ебольшая, 
нб все-таки  победа. Что ж, 
бороться он умеет.

Сейчас М ихаил  Е рм иш ин 
по ступил  на заочное отде
ление ф акультета  ф извоспи- 
тания пе д аго гич еско го  и н 
ститута . Он продолж ает ра
ботать на заводе и вместе 
со своим и д рузьям и  — м а
раф онцами М. Карм ановы м , 
В. Х абаровы м и Н. М ихай- 
л и цы н ы м  деятельно трени 
руется . Впереди — соревно
вания по л е гкой  атлетике  
на первенство центрально
го совета ДСО «Труд» и ма
раф онский  пробег в У ж го р о 
де.

В, КОРОЛЕВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ,
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ОРДЕНА ЛЕНИНА 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И 

БАЛЕТА
БУРЯТСКОЙ АССР

9 ав гу ста  в п о м ещ ен ий  дра
м ати ч еско го  т е а т р а  — о п ер а  
«Р усалка». (С у ч асти ем  н ар о д 
ного ар ти ста  СССР Л х а с а р а н а  
Л инховоина).

Н ач ало  — в 19 час. 30 мин.

Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щ
и е П О Р Т А

Б о л ьш ая  р а зн о о б р а зн а я  про
гр ам м а. А ттр а кц и о н  «Атлет и 
львы».

Н ачало  — в 16 и 19 час. 30

к т о

9 авгу ста . «Бой после 
ды» — 17-20.

побе-

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Бобби» (две сери и ) — 8-40, 

13-10. 16. 18-40. 21-20. Для д е
тей  — «Премия» — 11-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Бобби» (две серии! — 8-30, 

11 13-30, 16. 18-30, 21. «Голос
лю бви» — 8-40. 10-20. 12. 13-40, 
15-20. 17. J.8-40, 20-20. 2_2. Зал  
ки н охрон и ки . М ультсборнин

№ 23, «Т ури стски м и  м арш рута 
ми» — 9, 10-30. 12, 13-30, 15,
16-30, 18. «Н очная смена» — 
19-30. «Сегодня и ежедневно», 
«Мелодии России» — 20-45, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Бобби» (две серии) — 9, 12, 

15, 18. 21. «Голос лю бви» — 9, 
12-30. 14-15, 16. 17-45, 19-30,
21-10. Для детей  — «Судьба 
человека» — 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Дикие цветы » — 9. ,12-20,

14, 16, 17-40, 19-20, 21. Для де
тей  — «В еликие голодранцы »
— 10-40.

«СИБИРЯК»
«Голос лю бви» — 11, 12 40

14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. Для
детей  — «З игзаг удачи» —9-20

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Земляки» — 11-30, 13-15, 15, 
16-45. 18-30. 20-15, 22. Для детей
— «Больш ой трам плин» — 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Вторая истина» — 17. 19, 21. 
Для детей — «Семейство ко 
ш ачьих». «Лесная хро ни ка» ,

«Х очу все знать» — 11. «Всад
н и к  без головы» — 13. 15. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« кре пость  на колесах» —

19. 21. -
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Они сра ж али сь  за Родину»

(две серии) — 17-30, 20-30.

СУББОТА, 9 августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач . 

9.05. «Для вас. родители». 9.45. 
Цв. К онцерт о р к естр а  н ар о д н ы х  
и н стр у м ен то в . П еред ача из 
К иева. 10.30. Ф ильм  — '.д е тя м . 
«Д рузья из таб ора» . 11.30. Но
вости . 12 00. «АБВГДейка». 
12.30. Цв. «П есня друж бы » 
К онцерт д етск и х  х о р о в ы х  кол

. л ек ти во в  ради о  н тел еви д ен и я  
со ц и ал и сти ч еск и х  стран . 13.30. 
Цв. «Почта п ро гр ам м ы  «Здо
ровье» . 14.00. М у зы к ал ьн ая  
п р о гр ам м а «У тренняя почта» . 
1 -1.30* «В м ире ж и вотны х». 
13:30, Цв. «Больш е. х Ь рош и х  то 
варов» . 16.00. Т ел еви зи о н н ы й  
те а т р  м и ниатю р. «13 стульев» . 
lt .3 0 !  «Время». . 18.10. «Д виж е
ние б ез  опасности» . .18.40. « Р ас 
с к а з ы  о «художниках». Н арод
ны й  х у д о ж н и к  СССР Д. Ш.мари- 
нов. 19,10, По стр ан и ц ам  «Го
лубого огон ька» , 20.10. Цв. 
А. Н. О стровский . «П равда х о 
рош о, а  сч асть е  лучш е». С пек
т а к л ь  Г осударствен н ого  а к а д е 
м ического  М алого теат р а  СССР. 
22.45 — 01.00. С п орти вная про
грам м а: 1. К убок СССР по ф у т 
болу. Ф инал. «.Арарат» — « З а
ря» ГВооош иловград). Т р ан сл я
ция с Ц ен тральн ого  стад и он а 
им, В. И. Л енина. 2. В ы ступле
ние п р ед сед ател я  К ом итета по 
делам  Ф и зку л ьту р ы  и сп орта  
С. П. П авлова. 3. Зак п ы ти е  
С п ар так и ад ы  насю доз СССР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

17.00. Ф ильм  — детям . Худо
ж ествен н ы й  ф и льм  «П ятерка за

лето». 18.15. «Имя тебе — 
строи тель!» . П рограм м а п о св я
щ ен а  Дню стр о и те л я . 19.10. 
«Вороне' где-то бог...» Ф ильм . 
19.30. «С толетия в кам н е  и м у
зы ке» . Т елеви зи он н ы й  м у
зы к а л ь н ы й  ф и льм . 19.45 — 20.45. 
К ин оп рограм м а. п о св я щ е н н ая  
Дню ф и зк у л ь т у р н и к а .

гддио
СУББОТА, 9 августа

7. 34. О бзор п оследн и х и зв е 
стий . 7.40. «С п орти вная неде
ля» . 7.45. М у зы к ал ьн ы й  а н т 
ракт . 7;50. Р ек л ам а  и о б ъ я в л е 
ния. 9.00. По стр ан и ц ам  га зе т  
«К расное зн ам я»  и «Молодой 
л ен и н ец » . 9.10. С п ортивны е 
песни  и м арш и. 9.45. Для м оло
деж и. « Р еб я та  н астоящ и е» . 
14.00. Р ад и о ж у р н ал  «С трои
тель». П рограм м а, п о св я щ е н н ая  
Дню стр о и те ля .

10 августа в городском 
саду состоится массовое гу
лянье, посвященное Дню 
строителя.

На открытой эстраде — 
выступления самодеятельных 
.коллективов, демонстрация 
хроникально - документаль
ных фильмов, встреча с пе
редовыми строителями горо
да. .

Проводятся массовые иг
ры, работают все аттракцио
ны. Работает детская про
катная база, где; выдаются 
напрокат детские автомоби
ли, велосипеды, лошадки.

МЕНЯЮ трехком.натную 
квартиру в г. Ворошилов
граде на равноценную квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, уя. 
Береговая, .20,' к Юдину.

Центральный стадион 
«Труд» производит продажу 
абонементов на футбол на 
2-й круг.

Продажа производится в 
бухгалтерии стадиона еже
дневно, с 11 до 19 часов.

Д ирекция, п ар тк о м . за в 
ком и к о л л ек ти вы  отделов 
главного  ко н стр у к то р а  и 
главного  техн олога  ■завода 
реж у щ и х  и н струм ен тов  с  
глубоким  п ри скорби ем  и з
вещ аю т о п реж д евр ем ен н о й  
см ерти  гл авного  к о н стр у к 
то р а  зав о д а  .

АСМУСА
А лександра Альф редовича,
п осл ед о вавш ей  6 ав гу ста  
1975 год а, и в ы р а ж а ю т  соб о
л езн о ван и е  родны м  и б л и з
ким  по поводу тяж ел о й  у т 
раты .
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